

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año III.—Núm. 587

Palma de Mallorca.—Miércoles 18 de Abril de 1923

Precio: 10 céntimos

## COMENTARIO

### El éxito de la Asamblea

Dos notas confirman el éxito, el clamoroso éxito, que tuvo la Asamblea liberal celebrada el pasado domingo. Es la primera, que concurren al acto más de cuatro mil personas, no solamente de Palma, sino de todos los pueblos de la Isla. Los pueblos no enviaron más representantes; ante la inminencia de la carencia de local suficiente. Es la segunda nota, el hecho de haberse agotado la gran tirada de miles de ejemplares de EL DIA. También se había agotado la crecida edición de nuestro colega «La Última Hora». Ello prueba el enorme interés que había despertado en la opinión la Asamblea liberal.

Y a decir verdad, ese interés no quedó defraudado. No importa comentar ni el acto, ni los discursos que se pronunciaron. Las manifestaciones de los oradores son las mismas manifestaciones que vienen haciéndose desde que el partido liberal obtuvo su independencia y su libertad de acción. Y no puede ser de otra manera. Trazado la norma de conducta ya desde un principio, aquella se viene desarrollando sin ninguna alteración. Es la ventaja que resulta de ser consecuentes. Las veleidades, las incertidumbres, demuestran la inconsistencia de los que van y vuelven el rostro, de la noche a la mañana, con aquella facilidad que las veletas cambian a la primera ráfaga de aire que las agita. La norma de conducta que se trazó el partido liberal, y que mantiene y mantendrá con firmeza, revela esa seguridad espiritual que es patrimonio de las conciencias honradas.

Ya afirmamos, también, que la Asamblea demostró la virilidad del partido liberal. Los oradores pudieron afirmarlo categóricamente. La prueba más fehaciente estaba a la vista. Miles de oyentes llenaba el amplio edificio. Las salvas de aplausos, las ovaciones incesantes, atronaban reciamente, formidablemente el espacio. Para todos, amigos o enemigos, aquella poderosa voz que surgía al batir de las manos, debió ser una advertencia para el porvenir y una señal de los tiempos presentes. Y cuando uno se imagina aquel debilitado cuerpo liberal que hace poco tiempo vivía, como quien dice, bajo la tutela de sus propios adversarios y compara la energía con que se manifestó en la magna reunión del domingo, nos afirmamos a la creencia de que los partidos políticos no están muertos.

Los partidos mueren, o se difuman y se desorganizan cuando les falta un espíritu. El espíritu de un partido no se nutre de mezquitos egoísmos personales ni de las zancadillas y maniobras que puedan urdir sus jefes, atentos solamente a las conveniencias del momento. Esas zancadillas, tegidas de deslealtades, pueden triunfar un instante y dar la sensación de una fuerza fingida; pero a la postre fenecen. Fenecen el día en que a tal política tortuosa y serpenteante se opone una política de rectitud y diaphanidad. Esa es la política liberal: en el mitin, en la asamblea, en el periódico.

El que hace el mal, aborrece la luz. El que no está seguro de sí mismo, forja maniobras. El que no quiere combatir de frente, maneja con destreza la daga florentina.

El partido liberal ama la luz, rechaza la maniobra y redde la daga. Por eso sale a la calle, a exponer sus proyectos, a que se le combata, a que se le contradiga. Claro está que solamente puede hacerlo aquél que tiene confianza en sí mismo.

La Asamblea fue un éxito; por el número de asistentes por el entusiasmo desbordante, por la decisión y claridad de los oradores por la virilidad del partido liberal que quedó el domingo solemnemente proclamada.

## SUGESTIONES PICTÓRICAS

### BARTOLOMÉ FERRÁ

Experimento un gran disonancia espiritual con la obra pictórica de Bartolomé Ferrá. Me siento distanciado de la modalidad pesimista de sus cuadros. Pero ese alejamiento no nace de una disconformidad técnica o de escuela, en su más puro sentido objetivo. Es debido más bien a una extrañeza de almas. Diríamos que esa desavenencia tiene su origen en una disconformidad de criterio estético admitiendo que el raciocinio de Ferrá, su criterio, no está en pugna con su temperamento, con su espíritu, sino que su cerebro se siente fraternalmente solidarizado con su alma.

Es desequilibrio de la facultad racional y los impulsos anímicos, del «instinto» y la «mente», la he experimentado yo con todas sus inherencias de zozobra y alteración espiritual. Creo que muchos han pasado por esa torturadora fase, aunque con resultados distintos. Pero en esa contienda subjetiva he procurado siempre armonizar en un sentido optimista ambas facultades antes que el aliento moroso del espíritu empañase la razón. ¿Qué es eso insincero? ¿Qué es violencia? ¿Qué no es ingenuo? Quizá. Pero nosotros optamos por esa reacción contra la ingenuidad, la naturalidad y la sinceridad cuando estas llevan a la realización de obras que tienden al abatimiento del espíritu. Opinamos con Pompeyo y Gener, el gran Peyus, que «toda obra que tiende a deprimir el ánimo es inmoral y reprochable».

Hay dos clases de pesimismo: uno ingénuo y otro empírico. El ingénuo, verdadero caso de morbosidad, radica en el al-

ma, llegando su irradiación hasta el cerebro. El empírico se inicia en el intelecto y alega un fundamentación práctica, desarrollándose hasta invadir el espíritu.

Ahora bien. ¿Es Bartolomé Ferrá un hombre abandonado y convencido a sus lánguidos devaneos espirituales? O por el contrario, ¿ha intentado la reacción contra ellos?

¿Se siente quizá impente para ello? Difícil es contestar esas preguntas. Pero si nos parece adiar que el pesimismo de la obra pictórica de Ferrá nace exclusivamente de un hábito y cansada natiivamente, sin ción ni intervención alguna.

Ferrá ha pasado mucha parte de su vida en Valldemosa. Pero ese pintoresco pueblo le ha seducido por su contenido anecdótico que la bionta y la entraña de la naturaleza. Más que la bravura de la costa de Miramar y de la luminosidad optimista y mediterránea de aquel cielo y aquella mar le ha influenciado la estela romántica de los amores Chopin y Jorge Sand. Más que las encrucijadas triunfantes de aquellos montes le ha seducido la mística sombra de la Caja.

Pero nunca con más ron que de Ferrá podrá decirse de un ésta que es personal. Pero no en el sentido de singularidad que antonomásicamente suele darse a esa palabra, sino es el sinceridad y propiedad.

Ferrá en sus obras él. No imita a nadie.

JN ALOMAR

## NUESTROS COLABORADORES

### ESCENAS MARROQUIES

Hay que subir unos peldaños formidables, altos. Hay que hacer un peligroso torcimiento con el cuerpo para, atrapando con las uñas la hoja carcomida de la puerta, poder abrirla y al final de estos esfuerzos os encontraréis en una habitación con visos de obrador o trastero vacía, cruzada en el fondo por un ramalazo de luz blanca que penetrando por una ventana a ras del techo, ilumina un trozo fronterizo de pared muy rebizada de cal.

En esta habitación hayn angustioso silencio que os hará dete un instante un poco amedrentados, antes que se irán llenando por segunda vez esos vagos rumores de las habitaciones desmanteladas; el tejer lento de las alas en los rincones, el crujir de la carca en la alta viguería del techo, el rasce unos roedores que socavan con pente labor la armazón del piso. Y cuando vuestros ojos, deslumbrados por elz de luz, se vayan acostumbrando, liliando de esas

tenues nubecillas de colores que persiguen la mirada, oíreis unos cuchicheos y de tarde en tarde unos breves golpes que vienen de una habitación próxima.

Si habéis venido solos, que lo dudo, pues antes os hubierais perdido por el inextricable laberinto de callejas empinadas que hasta aquí conducen, os sentireis molestos, ahitos por esta imprudente parada que habéis hecho y que bien pudieran tomar por una insana curiosidad, una de esas curiosidades poco varoniles de escuchar escondidos detrás de las puertas y que a vosotros os repugnan. Pero alguien que os acompaña y que os sirve de introductor ha lanzado una recia exclamación que ha hecho acallar súbitamente los vagos rumores del desván, el cuchicheo lejano y hasta los menudos golpecitos y a vosotros os ha sobresaltado bruscamente. Luego se ha oído una voz dentro y resueltos habéis subido unos escalones desmoronados y os habéis encontrado grata y extrañamente sorprendidos.

Ahora estais en una habitación pequeña, casi cuadrada, de muros cuidadosamente enjalbegados y bañados por una claridad meridiana, viva, esplendente que entra por una ventana desde la que se ojean unos terrados también muy blancos y una remota lejanía donde azulean unos montes.

Cuando volveis de vuestro asombro os encontráis sentados un poco incómodamente en una colchoneta algo distantes del suelo y con un vaso de té en la mano que os abrasa los dedos. A vuestra izquierda tenéis un hombre de cara simpática, cetrina, intensa, cabeza afeitada con unos tufo rizados en las sienas, que os contempla con franca sonrisa. Enfrente, abstraído en su trabajo, un moro de tez negrísima y albo, inmaculado turbante sentado en el suelo va picando muy diligentemente sobre un tablero unas yerbas pálidas que a ratos toma de un pañuelo que junto a sí tiene y que después de reducidas a menudas partículas amontona en un rincón del tablero.

Y no hay más en el cuarto a no ser el taifor con el servicio de té, un sulham colgado en el quicio de la puerta y una esterilla muy usada donde poneis los pies. Pero vosotros sentis una honda quietud, una inefable placidez bajo la luz radiante y en compañía de estos hombres uno de los cuales no os mira y otro tan atento y hospitalario, que cuando le preguntais qué cosa es aquella que muele el negro, introduce diligente, premioso una mano en el fondo de una carter que cuelga a su costado y tras resolver entre otros objetos, saca una larga pipa de madera rematada por un hogarcillo de barro que llena de la picadura y enciende, da dos chupadas y os la entrega solícito.

Vosotros hacéis otro tanto y resultando agradable, lanzais espirales de humo delectándose al ver como se diluye perezosamente en ténues nubecillas que parece que barren la luz. Sorbeis el té que tras la impresión dulzona os deja un grato amargor. Si no habéis gustado nunca de

este saporífero tabaco notareis que el negro, suspendiendo su labor, os mira socarronamente mostrando unos dientes blanquimosos y el otro moro os sigue con curiosidad irónica en la que se regocija y os hace señas de que vuestra cabeza oscila. Pero como vosotros sabéis lo que es el quif, devolveis la pipa a su dueño, que la vacía con unos golpecitos en el suelo, en cuanto notais un leve entorpecimiento en los párpados, una ligera pesadez bajo la frente y os reís y alabais aquel excelente, exquisito, quintaesenciado quif.

Vosotros queréis saber, ahondar, descubrir todos los secretos de la vida íntima de los moros y como sabéis un poco de árabe y ellos un poco de español, empezais a preguntar, mostrando ante todo un entusiasmo y admiración exagerada por las cosas árabes y recordándoles como si sintierais en ello un placer, que ellos son españoles de raza y nosotros moros pues no en balde vivimos juntos unos siglos en Andalucía.

Una exclamación melancólica como si surgiera a la evocación de un sueño y ante la perspectiva de una cosa deseada, os contestará:

—¡Ila l'Andalus!

Os nombrarán los apellidos de unas cuantas familias musulmanas que se llaman Salas, Medina, Torres, Aragón, ... pagu mostraros el punto común con vosotros y luego os perderán en un mar de confusiones al daros detalles de sus costumbres, al describiros sus fiestas, poseídos de un orgullo y ladino orgullo sazando con sutilezas, que vosotros no comprendéis, su discurso. Sentireis también como de su conversación se va desprendiendo una fina, elegante, sutil ironía que a la postre es lo único que os queda de sus confusos conceptos como un delicado y raro perfume.

—Tetuán antes de la ocupación, debía ser delicioso, con sus huertas, con sus quintas—decís vosotros concentrando la atención para estudiar el efecto, la emoción que despiertan en ellos vuestras palabras.

Sus rostros se contraen imperceptiblemente, una mirada perspicaz de fino observador descubriría un desasosiego interior, un entusiasmo inusitado, ahogado en el instante de nacer por un gesto de discreción, una voluntad férrea para dominarse y no descomponer la armonía, el equilibrio de su continente reposado en lo que cifran toda distinción y política. Algo así como un volcán anegado por un mar y otra exclamación melancólica, infinitamente melancólica y dolorosa como la resignación os contestará:

—¡Ila las huertas en la primavera! ¡Las huertas! ¡Si tú las vieras!

Sigue un profundo, largo, dilatado silencio y vosotros juraríais que en la habitación contigua ois la labor de las arañas que tejen, de los roedores que socavan, de la carcoma que desgasta...

José MORALES DIAZ

Tetuán.

## PLUMAS AJENAS

### Diario de un espectador

Mientras llega la hora de la justicia.—Las bellezas que encierra nuestra península y lo que ganaba Suiza explotando las suyas.—Actualidad del tema

I  
La Conferencia del Turismo, reunida en Barcelona, es asunto mucho más interesante que el artículo 11 y que otros que provocan declaraciones insulsas de nuestros incoloros e insipidos (aunque no inodoros) personajes políticos; y no lo echen a mala parte los ministeriales a quienes tal vez les parezca una maravilla de ingenio esta frase profunda con que anteayer nos regocijó el ilustre jefe del Gobierno:

«Hoy es un día en que no hay absolutamente nada».

Así habló a los periodistas el gran hombre.

Y luego, refiriéndose a las cosechas y a Sagasta, añadió, filosóficamente:

—Pero aquellos tiempos se han acabado.

¡Oh! En manera alguna, magnífico señor nuestro! La cosecha sagastina no se ha acabado, ni acaso se acabe hasta acabar con nosotros, salvo si el Consejo Supremo de Guerra y Marina, pone remedio a esta plaga rematando sus operaciones en el campo militar para venir a segar al civil, al que todos los buenos pedimos a Dios, con todas las veras de nuestra alma, que llegue pronto y con la hoz bien afilada.

Pero dejemos el tema para otro día. Lo que ahora me propongo es (aprovechando la oportunidad de la Conferencia del Turismo) probar cuánta belleza encierra esta Península nuestra, cuánto provecho podríamos sacar de ella si supiéramos administrarla.

II

Qué nuestros políticos sean pintorescos

es lo de menos. Sobre que nadie dará dos pesetas por venir a contemplarlos, nos cuestan demasiado caros para que les dediquemos nuestros pensamientos—con otro propósito que el de exportarlos a alguna isla remota, como antaño hacían los ingleses con sus presidiarios. Pero en cambio, ¡qué variedad de climas, de paisajes, de tipos y de monumentos que visitar! ¡Qué contrastes, entre unas y otras comarcas! ¡Qué recuerdos de civilizaciones pasadas que aquí dejaron su huella! ¡Qué enseñanzas, para quien sabe leer en el gran libro de la naturaleza o descifrar el secreto de las venerables ruinas!

Todo esto es como una bendición de Dios, porque su dulzura suavísima nos compensa del amargor de padecer aquello otro.

Y no sólo nos compensa espiritualmente sino que puede servirnos de paliativo material; porque la atracción de extranjeros, bien organizada, sería un ingreso no despreciable, sobre todo ahora que la dilapidación de los caudales públicos va llegando a tales extremos, que no debemos desdenar ninguno de los medios lícitos de hacer dinero, y aunque el turismo, por mucho que dé, nunca podrá compensar lo que nuestros gobernantes (llamémosle así hasta que la justicia que se acerca nos permita darles su verdadero nombre) nos sacan (queda este verbo empleado provisionalmente hasta que la dicha justicia resulte la posibilidad de emplear el que por clasificación les corresponde) algo es algo, y no debe desperdiciarse ingreso alguno; y más que éste no es pequeño, sino bastante importante para merecer nuestra atención.

Circula con insistencia el rumor—que se tiene por cierto—que varios españoles que residen en Alhucemas, el jueves último, estuvieron en Axdir comerciando con Abd-el-Krim.

Este hecho se interpreta en el sentido de que existe una gran posibilidad de llegar a la paz.

III

Suiza era la nación que mayores productos obtenía del turismo antes de la guerra. Su territorio, tan exiguo comparado con el de España (doce veces menor) le permitía sacar una renta líquida anual de más de 100 millones de francos oro, rédito de un capital de 1200 millones empleados en hoteles, que se repartía entre 3.800.000 de habitantes, y que daba una renta de muy cerca de 30 duros por habitante y por año, incluyendo hasta los niños recién nacidos en la cuenta.

Cierto que Suiza tenía la joya de los Alpes, con sus ventisqueros y sus lagos. Ciertamente, sin duda. Pero ciertísimo igualmente que España tiene también sus joyas no menos preciosas, y mucho más numerosas y variadas.

Los Alpes son una maravilla, pero una. No son lo mismo el macizo del Monte Blanco, que el del Bernina, ni cabe confundir los Clariden con los Diablerets, ni el lago de los Cuatro Cantones se parece al de Moral. Pero todas son notas bellísimas de la misma música, variaciones admirables de la misma naturaleza bajo el mismo clima, sin otras diferencias que las de la orientación, variedad arquitectónica del terreno, cambio de flora según la calidad de éste, la disposición de las laderas, la mayor o menor humedad o insolación.

Pero en España! Qué maravilloso contraste entre el Pirineo Cantábrico y Sierra Nevada, entre el Pirineo central y las Seranías gallegas o Sierra Morena, y entre el Pirineo catalán y las Villuerca y la Sierra Sagra? ¿Y dónde se hallarán paisajes que estando tan inmediatos y sean tan opuestos como las dos vertientes del dicho Pirineo Cantábrico, y como la magnífica crestería de los Picos de Europa, y la áspera y solemne meseta castellana que tras ellos se extiende, y donde parten, entre vertiginosas gargantas, las aguas que luego, por el Esla y el Pisuerga, van al Duero?

No tenemos el Nevero de Alescht, ni nada que se le iguale, pero poseemos los cirros grandiosos y las gargantas imponentes y misteriosas de nuestras montañas calizas, la luz refrigente de nuestro cielo, que en vuela en un nimbo incomparable nuestros paisajes mediterráneos y, sobre todo, el enlace soberbio del mar con la montaña, del que nacen las rias gallegas y asturianas, género de hermosur anatural que no posee ninguna comarca europea, y que ampliamente nos compensa de la inferioridad en neveros y lagos.

En toda la costa oceánica de Europa hasta Noruega no hay un sólo paraje en que soberbias cumbres de enhiestos picachos, como la torre de Cerredo y su séquito alpestre, levanten junto a las aguas del tempestuoso mar las altas cabezas cubiertas de eternas nieves.

En toda la costa mediterránea será difícil hallar trozo que iguale en belleza al litoral catalán que va del Tordera al cabo Cerbere, ni tampoco a las Vegas que, más al Sur, se abren al pie de Sierra Nevada.

No creo tampoco que ningún paisaje haga olvidar la grandiosidad de los montes de Gredos, que se levantan sobre las vegas del alberche, del Tictar y del Terié, allí donde fué a esconder su cansancio y su disolución Carlos V, prefiriéndolo a cuanto había visto en sus incesantes correrías por lo mejor de Alemania, Italia y Suiza, para su descanso y para meditar en un rincón espléndido de la naturaleza, sobre la fragilidad de las cosas humanas y la caducidad de los imperios.

Pues qué diré, ya que toco este punto, de los recuerdos históricos que guardamos, mejor dicho que no guardamos porque los dejamos hundirse, y por sí solos constituyen (aparte la veneración que debieran inspirarnos), una espléndida finca que no sabemos explotar, y a la que, descontada Italia, ninguna de las naciones de nuestro continente puede oponer cosa que se le parezca?

Si a lo dicho se añade que la industria del turismo sufre en estos momentos mortal crisis en Suiza, y que las causas de esa crisis, que al principio parecían pasajeras, no lo son, se tendrán presentes las principales razones que dan importancia y señalado carácter de actualidad al problema del turismo peninsular y piden un estudio completo del tema.

Hemos de ir haciéndolo poco a poco, amigo lector, ya que mi afición a correr mundo me ha permitido documentarme copiosamente acerca de él, y que surcando mares o caminando por montes y valles, se distrae uno agradablemente del triste espectáculo que las miserias humanas nos ofrecen.

GONZALO DE REPARAZ

## DE AQUÍ Y DE ALLÁ

Proverbios chinos

Sang Tai-Liang dice que bailar es como asomarse al escaparate de una pastelería.

No digas que has tomado café con leche hasta que hagas el café con leche y no con agua. Eso que tomas ahora es leche con agua. Os quejais del lechero que agua la leche, y vosotros la aguais de café! ¿Qué más dá?

# INFORMACION LOCAL

## Notas

### Municipales

#### Visita

Ayer visitó al Alcalde señor Forteza el señor L. G. Skintzeno, redactor correspondiente de la prensa extranjera para España, que ha venido a Palma en viaje de estudio.

La entrevista duró largo rato.

#### La cuestión de los contadores eléctricos

Una comisión de vecinos de Santa Catalina visitó ayer al Alcalde para enterarse de la actitud del Ayuntamiento en lo que respecta a la cuestión de los contadores eléctricos.

El señor Forteza les manifestó que nada podía decir de momento porque el Ayuntamiento está pendiente del informe del Jefe de Obras Públicas.

#### La Comisión de gobierno y policía

Hoy a las 12 se reunirá en el Ayuntamiento la comisión de gobierno y policía para tratar varios asuntos de su pertenencia.

#### La Asamblea de la Prensa

El Alcalde se ha mostrado satisfecho del acuerdo tomado en la Asamblea de la Prensa de Cataluña y Baleares que acaba de celebrarse en Barcelona de que la próxima Asamblea se celebre en Palma.

#### La sesión secreta del lunes

Se sabe que en la sesión secreta que se celebró el lunes en el Consistorio se trató el asunto de la adquisición de un cuadro del pintor Bianqui y que algunos concejales se opusieron a ello.

No se tomó acuerdo alguno.

## Política local

Entre el jefe del partido reformista don Fernando Pou y el Presidente del Comité del partido liberal se han cruzado las siguientes comunicaciones:

«Tengo la satisfacción de comunicar a usted ratificando instrucciones de nuestro ilustre jefe, que el Partido Reformista acordó en Junta del 15 del actual, apoyar y cooperar con decisión y entusiasmo al triunfo de la candidatura de concentración liberal proclamada para las próximas elecciones a Diputados a Cortes.»

«En contestación a su atento comunicado, la Comisión consultiva del partido liberal no puede menos que agradecer profundamente el valioso ofrecimiento del partido hermano que tan dignamente dirige, con tal apoyo estimamos despejado el camino de la democracia y hacemos votos para que eternamente con entusiasmo cooperemos al triunfo de la libertad.»

El Partido Reformista en Junta general celebrada el domingo por la noche acordó apoyar con todas sus fuerzas la candidatura liberal formada por el Excmo. señor don Alejandro Rosselló, don Luis Alemany y don Juan March, en cumplimiento de las órdenes del jefe don Melquíades Álvarez, prestando además todo el entusiasmo y cooperación más decidida para el triunfo de la candidatura, toda vez que ello representa la victoria de la concentración liberal de la que forma parte el reformismo.

«En la última Asamblea celebrada por la Agrupación Comunista, se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Como resultado del escrutinio realizado por el Comité Nacional presentar la siguiente candidatura:

José Lopez y Lopez de Madrid, condecorado a tres años de presidio por un Consejo de Guerra.

Rafael Millá de Alicante.

Cesar Rodríguez González de Madrid, director de «La Antorcha».

2.º Designar al compañero Ignacio Ferréjans para que juntamente con el candidato Rafael Millá realicen la campaña de propaganda.

Los actos preparados son: jueves día 19, en la Indiotería; viernes, en el Teatro Victoria; sábado, en el Cine Doré; domingo en el Teatro Balear, y por la tarde en Marratxí; lunes, en Alaró; martes en Manacor; miércoles, en Artá; jueves, en Capdepera, y otros.»

## Del Carnet

Tras rápida dolencia sufrida con verdadera resignación, ha fallecido en Barcelona nuestro buen amigo el general de Ingenieros, retirado, don Ramón Fort.

Durante el mando de esta Comandancia de Ingenieros dejó el señor Fort grato recuerdo para los mallorquines y de su paso por dicha Jefatura son patente testimonio los tranvías eléctricos y otras obras importantes de esta capital en las que tuvo intervención el ramo militar.

A la distinguida viuda, a sus hijos e hijas y a nuestro colaborador don Guillermo Roca Waring, hijo político del finado, hacemos patente nuestra condolencia.

Ha sido nombrado Aparejador del Catastro de Urbana, con carácter interino y

con destino a esta provincia, don Faustino García Rulz.

Don Julio Ramos Jorge, ha sido nombrado Auxiliar administrativo del Catastro de Urbana en esta provincia.

Ha regresado a Barcelona el capitán del vapor «Jaime I» nuestro buen amigo don Jaime Estarellas.

Después de una corta temporada de residencia en esta isla han salido para Madrid el ex Director general de Primera enseñanza señor Conde de Vellellano y su distinguida esposa.

Ayer mañana vinieron de Barcelona don Miguel Fábregues, don Pedro Ferrán, don Luis Aleñar, don Antonio Seguí, don Antonio Colom, don Rafael Blanes, don Luis Castelló, don Angel Molina, don Francisco Forleza, don Luis Calvet, don Guillermo Adrover, don Gaspar Pujol, don Jaime Pagés, don Francisco Crespi, don Antonio Balsach y don José Masip.

El lunes salió para Barcelona y Burgos para incorporarse a su destino en esta última capital el suboficial de Sanidad Militar don Antonio Obrador.

## El regreso de las Baterías

### Hoy llegarán a Palma

Parece ser ya un hecho el regreso de la batería de Mallorca de guarnición en Ceuta.

Esta, juntamente con la batería de Menorca, embarcará en el vapor «Vicente Ferrer» y llegarán a Palma esta mañana.

Ayer se recibió en esta capital un radiograma expedido desde el Cabo de Palos dando cuenta de la noticia, que luego nos fué confirmada por el Capitán general don Leopoldo de Heredia.

Se calcula que el buque que trae a Palma dichas fuerzas llegará esta mañana, como ya hemos dicho, de 8 a 10.

## Vida Marítima

### Movimiento del puerto

Martes 4

#### Entradas

Procedente de Barcelona el vapor correo «Reina Victoria», capitán don Antonio Dezcallar, con pasaje y carga general.

Procedente de Ciudadela, el vapor correo «Ciudadela», capitán don Bernardo Seguí, con pasaje y carga general.

#### Salidas

Para Valencia, a las 7 de la noche el vapor correo «Jorge Juan» con pasaje y carga general.

Para Ciudadela a las 7 de la noche, el vapor correo «Ciudadela» con pasaje y carga general.

Para Cabrera, saldrá hoy a las 7 de la mañana el vapor correo «Ciudad de Palma».

#### Quedaron despachados

Para Valencia el laud «Concha Lopez» con cargamento de Tablilla.

#### Servicio de vapores correos de Baleares

#### MIERCOLES

De Palma para Barcelona a las 21.  
De Barcelona para Palma a las 20.30.  
De Valencia para Ibiza a las 20.  
De Palma para Cabrera a las 7.  
De Cabrera para Palma a las 14.

## 30 años atrás

17 Abril 1893.—Ha sido nombrado segundo jefe de la guardia civil de estas islas, el comandante don Pedro Pérez Alquiñi.

«Las Baleares» en su número de hoy dice que la compañía marítima «La Islaña» ha vendido el vapor «Palma» a la sociedad de navegación, recientemente creada en Mahón titulada «La Menorquina», por el precio de setenta y nueve mil duros.

18 Abril 1893.—Se ha consumado la obra de arrojar de los fosos de la muralla a los pobres zogueros y cordeleiros.

Según noticias, el vapor «María» ha sido vendido a una casa de Barcelona, la cual lo ha adquirido para desguazarlo.

## Sucesos y desgracias

### El Reglamento de carteras

La Guardia civil del puesto de Palma da cuenta al Gobernador de la denuncia de un individuo por infracción del reglamento de policía y conservación de carreteras.

### Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro fué asistido un muchacho de 12 años llamado Francisco Fuster que trabajando con una herramienta se produjo una herida contusa en el pósculo derecho.

## Heridos

En la Casa de Socorro de Sta. Catalina fueron curados los siguientes:  
Magdalena Torres, de 42 años, domiciliada en la calle de San Magín num. 10, de una herida en un dedo producida con un cuchillo.

Sebastian Cervera, de 18 años, domiciliado en la calle 12 de aquel arrabal, de una herida en un dedo.

Joaquín Valls, de 10 años, con domicilio en la calle del Socorro num. 19 de una herida en la frente y contusiones en distintas partes del cuerpo, por caída.

Bartolomé Miralles, de 50 años, domiciliado en la calle de la Alfarería número 69, que trabajando se magulló un dedo.

## Carta abierta

Señor Director de EL DIA.  
Muy Sr. mío y distinguido amigo: Suplico se sirva insertar en las columnas de su digno periódico las siguientes líneas por lo que le quedará sumamente agradecido su afmo. amigo y s. s. q. s. m. e.,  
Pedro Andreu

Sr. D. Pedro Alou  
Muy Sr. mío: Hay casos Sr. Alou, en que la inteligencia humana no puede alcanzar a darles una satisfactoria explicación por lo estupendos e insólitos y uno de ellos es el que usted hurgue en forma tan insistente en un sucedido que a mi humilde juicio tan poco ha de favorecerle, si de algo vale hoy la firmeza en los dichos y la justicia en los juicios; pero V. lanza el dardo y yo no he de permitir que me la cecere la piel, cuando tantas razones tengo que han de servirme de granítico escudo en el que se emboten sus habilidosas añagazas, para ver de vestirle el vistoso ropaje del bien obrar, suponiendo que la culpa es de otros.

Conste que a mi poco me importa el efecto cáustico que en el día de mañana producirá su obra médica en el seno de la Sociedad, pues hoy ya nos hemos separado del asunto de menor cuantía para entrar de lleno en otro de mayor que profesionalmente incumbe a ambos.

No puedo menos de significarle, que aparte de la audacia que supone en usted la franca oposición a los dictados de la Real Academia de Medicina, que en verdad extraño más que admiro, esta sube de colorido cuando solo le antepone el yo soy. Es costumbre inveterada entre nosotros, los abogados, y más que costumbre ley, la de respetar los fallos de nuestro Tribunal de Casación, que, por por otra parte, sientan jurisprudencia; y jamás osó discutir un dictado de allí emanado, así es que solo forzado, después del fallo de su Tribunal de Casación, seguí de polemista en asunto que sí para mí es enojoso por obligarme mi cortesía a tenerlo que tratar con sordina, constataré escuetamente, bien haya que por última vez, las conclusiones que sienta en su «carta abierta» del once del corriente.

Es regla de interpretación la de que debe atenderse preferentemente, en materia de interpretar la ley hablo, al significado lógico que al significado literal de las palabras y que, claro está, para juzgar de la bondad o maldad de una ley debe leerse íntegra. Un certificado médico, no es más que un documento, en donde se testifica la exactitud de la enfermedad, expuesta de una manera sincera, clara, concisa y terminante; es una ley particular del caso debatido; es una ley que el facultativo promulga investido por la autoridad que le concede su título universitario. Ningún legislador, puede ser arbitro; ningún legislador puede decir que la ley por él hecha dice cosa distinta de lo escrito, si de su contenido no resulta ni confusión ni error, y la opinión que se refleja de toda ley no nos la proporcionan sus palabras, consideradas aisladamente, como las cuentas de un rosario roto, sino la llación lógica de todas ellas, que ayudadas, forman una idea.

Ni más ni menos entendió la R. A. M. al dictaminar, no sobre la significación de la palabra «Diatesis» sino sobre el criterio cristalizado en el documento que se le exhibió, su certificado, que tuvo ocasión de transcribir en estas columnas para conocimiento del público en general y de la clase médica en particular.

Y que los certificados médicos, señor Alou, tienen más importancia de la que V. supone y que no son documentos donde el médico pueda fantasear a su antojo, demuéstralo palmariamente nuestro Código Penal que en su artículo 323, en relación con otros, sienta de manera categórica que el facultativo que librare certificado falso de enfermedad o lesión con el fin de eximir a una persona de algún servicio público, será castigado con las penas que se señalan.

Vése entonces los cuidados que debe poner todo médico al extender esta clase de documentos donde la «materia juzgada» (contrario, señor Alou, a lo que usted sostiene) puede ser visada y fallada por otros facultativos, pues de no ser así nunca podría aparecer la falsedad invocada por el Código y caer bajo su sanción los firmantes de dichos documentos.

Por muchos títulos que ostente V. y por justo que sea el expedido por el Tribunal correspondiente de la Facultad de Medicina de Barcelona en 11 de Febrero de 1916, no le reconozco derecho para opinar libremente en asunto por V. juzgado con anterioridad. Su certificado no es más que una opinión técnica; en esto era V. libre de plasmarla según su visión y ciencia,



## D.ª María Bestard Arbós

Falleció ayer a las 7 de la tarde

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

E. P. D.

Su desconsolado esposo Don Augusto Bovio e hija y demás familia, ruegan a sus amistades se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará hoy en la Iglesia de San Miguel como también a la conducción de cadáver, a las 6 y 6 y media respectivamente

No se invita particularmente

Casa mrtuoria: Plaza de Eusebio Estadas, 4.

teniendo empero presente los preceptos legales mentados. Ms, la interpretación de lo por V. escrito debía hacerla un juez con garantías de imparcialidad y pericia y por eso se acudió a la R. A. M., sin que le salve ni sea un líbrón que pueda ponerse en su futura nimbrada las infantiles palabras «de quien le interesa la opinión de la R. A. M. n materia por V. juzgada». ¡Tanto no diga una auténtica lumbrera de la ciencia médica!

¿Nunca señor Alou, ha solicitado V. la intervención de un compañero para clasificar y diagnosticar una dolencia? ¿Cree el señor Alou su juicio único por más que conduzca el error? lo olvide existe para cada uno lo que llamamos conciencia, santo crisol donde se funden nuestras acciones, que con el tiempo o se convierten en férreo cerco que margo nuestra existencia o nos dan la omnipotencia del bien cumplido. Puede V.ao se lo discuto, valer cuanto su osadé le señale, pero no busque nunca el féco cerco, opte por la complacencia del bien cumplido.

Del hecho de qé durante unos tres años el Conserje a de nos referimos padece a juicio del seor Bosch, un reumatismo crónico que imposibilita dedicarse a sus ocupaciones particulares, deduce, o que el reumatismo no es crónico o que, aun siéndolo, no le imposibilitaba sus ocupaciones habituales por no constar protesta de la Junta de Gobierno, por incumplimiento de s.vicios.

Ninguna explicación me creo obligado a darle a V. en lo de se refiere a las razones que tuvo la Jnta para mantener el Conserje en su pueo durante el periodo de agudizaciones esu enfermedad. Fueron razones de benevolencia que V. no entendería. La benevolencia se tuvo hasta tanto que «oficialmente» la enfermedad no se declaró crónic. El paso de la condescendencia a la galitud se dió por su certificado y el de señor Bosch. Dados estos, la permanencia del dependiente de la sociedad era yantirreglamentaria.

Y no olvide arracan aquellas complacencias, no sólo día opinión certificada por el señor Bosc sino también de la suya, que habla le agudizaciones que imposibilitaban la movimientos de los brazos y piernas. hrante estos periodos de imposibilidad le V. vió y trató, ¿qué servicios podía prestar el doliente? No ataque pues al copañero para defender una mala causa e al fin y a la postre ambos document dicen lo mismo, exactamente lo mismo

En cuanto a laase 9 del artículo 79 del Reglamento (la «Asistencia Palmesana» se aplicó inmediatamente, sin previa consulta, pte ambos certificados, no nos ofrecieron duda alguna. Si se evacuaron luego sinedir a V. una aclaración, fué porque andaba apasionado y por otras causq que perfectamente conoce.

Es muy notat y muy significativo, que no se hayprocurado V. algunos asesoramientos le avalen su opinión; es muy significativo que se presente V. solo, como seta en eloque, en la palestra de la controversia no fortalezca lo que V. dice que dice, usar de todo y de todos, en su certificado primero de marzo último, y por el citario hacine certificados que no he vistero cuya existencia no dudo, que diasdespués «de su materia juzgada» certifiñ que su enfermo goza de perfecta salú ¡Como si me importara lo posterior al mero de Marzol V. este día diagnósticana enfermedad diatesis artrítica, V. está notaba manifestaciones tróficas ens principales articulaciones. V. este a declaró agudizaciones reumáticas de magnitud, que imposibilitaban los movimientos de los brazos y piernas; y V. es y sus compañeros certificantes a loéis o ocho días, conceptuan al enfero completamente curado, desaparecida diatesis artrítica, desaparecidas las mifestaciones tróficas y desaparecidas lagudizaciones reumáticas. Ese cambio drático, del ser al no ser, lo apreciará público que nos lea, profano y peritrojo sentando que todo esto, no dice el repetido primero de marzo no delara V. una enfermedad crónica, sería de muy difícil curación. Este es el nes del asunto que V. señor Alou, rehuyera que seguramente ambos sin quereno entonemos aquel popular coro de lo menos popular zarzuela «El rey que jó».

Si con esteolémica buscaba V. el la-

llo de la opinión, logró su objeto, pero allá va mi último consejo: No manosee mucho este asunto no sea pierda en él la aureola honorable, sagrada, que se acostumbra ver siempre en quienes tienen, como V., a su cargo la cura del cuerpo. De V. affmo. S. S.—Pedro Andreu. Hoy 15 abril 1923.

Para hacer regalos elegantes y artísticos por poco dinero (para Tómbolas) visiten antes el Bazar EL AGUILA calle San Nicolás núm. 7.

El resfriado con TOS desaparece siempre con la antigua pasta pectoral del Dr. Andreu.

## Medicamentos Kir

### Tónico reconstituyente Kir

A base de compuestos fosforados orgánicos completamente asimilables. Indicaciones: Neurastenia, tuberculosis, escrófulas, anemias, vejez prematura, afecciones medulares, fatiga física, pérdidas de memoria, raquitismo, fosfaturia, impotencia, etc. etc.

### Gotas pectorales Kir

Asociación medicamentosa de los principales desinfectantes de las vías respiratorias, con los sedantes laringo-bronquiales. Indicaciones: Bronquitis, tuberculosis pulmonar, asma, catarros respiratorios coqueluche, tos por pertinaz y rebelde que sea.

### Sellos analgésicos Kir

Fórmula racional de aspirina, bromuro de alcanfor, bromhidrato de quinina y cafeína. Indicaciones: Neuralgias, dolor de cabeza, de muelas, reumatismo, influenza, agude, resfriados de toda clase, períodos de crisis de la mujer, y en general en toda clase de dolores.

### Comprimidos eupépticos Kir

Unión de sales minerales con fermentos de acción comprobada y segura contra las dolencias gastro-intestinales. Indicaciones: Dispepsias inveteradas, gastritis crónicas, gastralgias, hiper e hipodistricas, atonías gástricas, úlceras del estómago, catarros gástricos, flatulencias, enteritis crónicas, estreñimientos enteralgias, etc.

### Linimento Kir

Mescla de varios heróicos medicamentos contra el dolor sea de la clase que fuera cuya aplicación es por la piel, en forma de fricciones. Indicado contra el reumatismo, agudo, crónico, gota, neuralgias por rebeldes que sean, contusiones, sin escoriación, etc. etc.

VENTA EN PALMA  
Farmacia de la Viuda de B. Terrasa  
(Frente al gran Hotel).

¿Qué son tantos chismes amigo Juanito, que tienes ahí en ese estuche?  
Pues, mira Pepe; lo más indispensable para afeitarme.  
Muy atrasado vives; porque, lo mismo que tu, yo me afeito solo; y con mi navaja y un bote de crema

## FAVORITE

me afeito mejor y en menos tiempo.

## Le Printemps

SAN NICOLÁS, 3-5

### Recibidas las Novedades para Señora y Caballero

Gran surtido en Refinas, Crepones, Foulards, Tricots, Marrocatn lana, seda, Percales, Géneros blancos, etc., etc.

Crep. Marrocatn seda 45 Ptas. m. v.

Percal camisas color sólido 5'95 pta. corte

### ESPECIALIDAD EN MEDIAS

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Visite esta casa antes de comprar.

MERCANTILES

MERCADO DE BARCELONA

(Información especial para EL DIA)

El alza de precios que, en general, viene predominando desde largo tiempo en los principales renglones, hace que la concurrencia de compradores sea muy escasa en los centros de contratación y se vaya acentuando el retraimiento en espera de mayor ocasión para entrar en negocio.

Los aumentos producidos últimamente afectan de un modo especial, los trigos y demás cereales, carbones minerales de todas clases y procedencias, aceites de oliva superiores y algarrobas y arrocés.

Es de notar que a pesar de la tendencia alcista de los trigos, las harinas no han aumentado en la misma proporción y se anuncia para el día 16 una rebaja en el precio del pan.

Muy encalmado el mercado de vinos, pero las cotizaciones no ceden, ni es probable que se haga ninguna concesión hasta que se concrete definitivamente la orientación de la demanda y esté algo más próxima la futura cosecha.

En los mercados de origen acusan extraordinaria firmeza los algodones en rama, café, cueros y lanas.

Los demás renglones no ofrecen variación alguna.

ABONOS QUIMICOS.—Superfosfato de hueso 18/20 p<sub>2</sub> ácido fosf. soluble, a 13.

Id. de cal 16/18 p<sub>2</sub> ácido fosf. soluble, a 12.

Id. id. 13/15 p<sub>2</sub> ácido fosf. soluble a 10.

Sulfato de amoníaco, 20/21 p<sub>2</sub> ázoe, a 61.

Nitrato de sosa, 15/16 por ciento ázoe, a 44.

Sulfato de potasa 90/92 p<sub>2</sub> equivalente a 49/50 p<sub>2</sub> potasa pura, a 33.

Cloruro de potasa 80/85 por ciento equivalente a 50/51 p<sub>2</sub> potasa pura a 31.

Materia orgánica cornea natural 10/11 por ciento ázoe y 2/3 ácido fosf. a 40.

Nitrogina «San Jordi» 8/10 p<sub>2</sub> ázoe el saco de 70 kilos a 25.

Producto fosfatado «San Jordi», a 60 pesetas los 100 kilos.

Todo pesetas los 100 kilos. ACEITES.—Cotizanse:

De oliva.—Andaluz corriente bueno a 191'30.

Superior a 195'65.

Clase fina a 221'73.

Id. extra a 256'52.

Todo pesetas los 100 kilos.

De orujo.—Verde primera de 100 a 104'35.

Amarillo primera de 103'70 a 113'04.

Id. segunda de 104'35 a 108'70.

Todo pesetas los 100 kilos sin envases.

De coco.—Blanco (con envase) a 165.

Cochín a 210.

Palma a 190.

Todo pesetas 100 kgs.

De linaza.—Crudo a 180.

Incoloro a 210.

En cajas 8 pesetas más por 100 kilogramos.

De cacahuete.—Corriente (industrial) a 165.

Refinado (comestible, sin envase) a 185.

Todo pesetas los 100 kilos.

ALCOHOLES.—Mercado encalmado.

Cotizanse:

Rectificados industriales de 96/97° a 205.

Idem vínicos de 96/97 grados de 200 a 205.

Destilados 190 a 195.

Desnaturalizados de 88/90° de 124 a 125.

Aguardiente de caña, de 74 a 75 grados de 175 a 180.

ALMENDRAS.—Los almacenistas cotizan:

Mallorca corriente, a 245 pts. los 100 kgs.

Escogida a 285.

Esperanza, primera Tarragona a 305.

Común a 210.

Mollar en cascara, a 135.

AVELLANAS.—Negreta 130 pts. los 100 kgs.

Cribada a 129.

Corriente a 100.

AZAFRAN.—Motilla a 540.

Mancha a 515.

Aragón, de 425 a 460 pts. el kilo.

BACALAO.—Venta animada.

Cotizanse:

Islandia extra a 73.

Id. primera a 70.

Id. segunda a 64.

Libro, extra a 78.

Id. primera, a 75.

Id. segunda de 68 a 70.

Todo pts. los 40 kgs.

CARBONES MINERALES.—Precios muy firmes.

Inglés.—Cardiff primera, a 90.

Fragua Rhonda, a 105.

Antracita Cobbles, a 150.

Id. nueces, a 150.

Habas gruesas, a 140.

Peas a 80.

Llama Bent-Splint, a 100.

Newcastle Holmside, a 90.

Coke Galesfield, a 160.

Asturianos.—Galleta, a 83.

Cribado, a 87.

Granza, a 75.

Menudo de gas, a 65.

Todo pts. la tonelada sobre carro muelle sin descuento.

CANAMONES.—Extranjeros, a 58 pesetas los 100 kgs.

CEBADA.—Extremadura, de 39 a 39'50 pts. los 100 kgs.

CUEROS.—Venta encalmada.

Cotizanse:

Cueros Vacunos Americanos.—Cordobeses, pelo invernal, de 10/11 kg. primera clase, a 4'50.

Id. id. segunda clase a 8'50.

Montevideos, 9/11 kg. primera clase a 4.

Correntinos, 9/10 kg. primera clase a 4.

Segundas clases 9/19 kg. a 3'25 pts.

CACAOS.—Han llegado 10,950 sacos de Fernando Póo.

Precios sin variación.

Se cotizan:

Guayaquil arriba superior nueva cosecha a 4.

CINE MODERNO

MAÑANA JUEVES

Estreno de la 1.ª jornada de la grandiosa visión histórica en 2 jornadas

MARIA ANTONIETA

por DIANA KARENNE

la más emocionante y educativa cinta de la temporada

HISTORIA DE LA REVOLUCION FRANCESA

Pronto.—LA FALTA AGENA, de Santiago Oliver, por Pedro Alcover, paisanos nuestros.

HOY A LAS 6

Exito de la bonita comedia

JUGANDO con FUEGO

por GLADYS WALTON.

del 4.º y 5.º capitulo de la gran novela

VENCE a la MUERTE

y la colosal cómica en 2 partes

FALSA ALARMA

RECIBIDA una gran remesa de HELADORAS Marca HUSQVARNA

CALIDAD EXTRA PRECIO MUY BARATO en los tamaños de 1/2 - 1 - 2 - 3 - 4 - 6 - 8 Litros

NOTA.—El que compre nuestras heladoras, NO NECESITA COMPRAR HIELO, PORQUE NOSOTROS SE LO REGALAREMOS

ANDRÉS BUADES (PLAZA DE CORT)

Almacenes Santa Eulalia

COLÓN, 24 y PEREJIL, 1 y 3

JUAN BAUZÁ MARTORELL

GRANDES SURTIDOS EN TODOS LOS ARTICULOS

Gran sastrería económica

Traje Lanilla a medida

60 pesetas

Traje Dril a medida

30 pesetas

Pero repetimos que la obra gustó al público, que aplaudió al final de todos los actos.

Para hoy se anuncia el estreno del drama en tres actos, en prosa y en verso, original del poeta nuestro amigo don José Tous y Maroto, titulado «Leonor de Serrallera», obra que es esperada con verdadero interés y de la cual nos ha hecho su autor el honor de leernos algunas escenas, que nos parecen de gran mérito y belleza.

La Protectora

Este cine se vió concurridísimo el domingo, último día que se proyectó la tan celebrada película «Do-Re-La».

Para el jueves próximo está señalado el estreno de la preciosa cinta «Sumarum» por la artista Pola Negri.

La orquesta amenizará dicha proyección.

Efemérides mallorquinas

17 Abril 1774

Con autorización del Comandante General, se restableció la antigua Cofradía de S. Jorge, oponiéndose la Real Audiencia a este decreto de su Excelencia.

18 Abril 1780

Por la mañana fondearon en el puerto de Palma dos jabeques y dos galeotes de S. M. al mando del Capitán de navío don Francisco de Vera; marcháronse el 21 para proseguir el curso.

Audiencia

Señalamiento

Para mañana a las diez y media está señalada la celebración del juicio oral de la causa instruida contra Pedro Sastre Barceló sobre injurias por querrela de Pedro March Bennasar. Sostendrá la acusación en nombre del querrelante el abogado don Gabriel Fuster y el procesado estará defendido por el letrado don José Socías.

Religiosas

Día 18.—San Eleuterio Obispo y Martir.—Hijo de un Senador Romano fué educado por su Cristiana madre Antia.

Ofricióle al Sumo Pontífice Anacleto para la Iglesia en la que entró en sus primeros años.

Estudió con el Obispo Dissamio quien le ordenó de presbítero.

En atención a los revelantes servicios prestados a su Iglesia fué elevado a la dignidad episcopal y según se cree fué consagrado para Aquileya.

Fuó preso el Santo Obispo y presentado al emperador Adriano quien mandó fuera quemado logrado así el Santo su triunfo.

Cuarenta Horas

Continúan en Santa Clara, al Patrocinio de San José, Exposición a las siete, a las ocho y media, Misa cantada. Por la tarde, a las siete, corona, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Concluyen en la Anunciación (Hos-

Teatros

Principal

El lunes tuvo lugar el estreno de la comedia de Linares Rivas «La mala ley», obra que no es de nuestro agrado pero que obtuvo un lisonjero éxito.

La base de esa comedia nos parece muy endeble y muy discutible al fin que en ella persigue el autor, con todo lo lógico que parece.

Técnicamente nos parece también una comedia deficiente a pesar de la tan laudada habilidad de Linares Rivas.

ta), dedicadas al Patriarca San José por varios difuntos. Exposición a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, a las seis, actos de coro, Te Deum y reserva de S. D. M.

Actos religiosos

Santa Teresa, fiesta solemne dedicada al Patrocinio de San José, costeadá por la Excma familia del Marqués de Vivot. A las diez y cuarto, Misa cantada por la Rda. Comunidad, sermón por el Rdo. se-don Antonio Lliteras, Pbro. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, ejercicio del 19 a intención de una devota persona.

EN LOS PUEBLOS

Infracciones, sucesos y otras demasías

Hurto

La Guardia del puesto de Inca comunicó al Gobernador civil haber detenido a un individuo convicto y confeso de hurto de varios animales de corral.

El detenido ha sido puesto a disposición del Juez de Instrucción.

El Reglamento de carreteras

La Guardia civil de los puestos de Artá y Santa Margarita da cuenta de la denuncia al ingeniero-jefe de Obras públicas de dos individuos por infracción del Reglamento de policía y conservación de carreteras.



¡Aguardad!

No paseis sin leer lo que os conviene.

Jóvenes anémicas para enriquecer la sangre, aumentar el apetito y adquirir vida y vigor tomad el poderoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

HIPOFOSFITOS SALUD

de 30 años de éxito cre-tivo. Único aprobado por la Academia de Medicina.

Reduce todo trazo que no «ve» en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

ACEITE

Oliva puro garantido a 1'80 litro Idem Extrafino a 2'00 Cotoner, 75 — Santa Catalina

# SERVICIO TELEGRAFICO

De nuestra agencia particular

## De Madrid

### El protectorado civil

#### El plan del Gobierno

Melilla 17.—Se conocen algunos extremos del plan que ha comunicado al Alto Comisario de España en Marruecos, según él se establecerá un frente defensivo, lo cual significa que no se piensa avanzar sobre las cábilas rebeldes.

La acción política la llevará en esta zona el jefe de las fuerzas indígenas señor Coronel, procurándose que el elemento armado quede alejado de ciertos cometidos relacionados con el Protectorado.

No se implanta el régimen de Municipio en Melilla. Por ahora se constituirá una junta por término medio entre la actual de Arbitrios y los Municipios peninsulares.

Una comisión de funcionarios de la Presidencia del Consejo y de los Ministerios de Guerra, Gobernación y Estado irá estudiando el régimen administrativo definitivo.

La nueva Junta funcionará autónomamente sin lazo de dependencia con Diputación alguna.

#### Un colegio en Melilla

Melilla 17.—Dentro de breves días se abrirá en esta ciudad un colegio el cual estará dirigido por las Hijas de la Caridad.

Será el primer establecimiento de esta índole en la zona del Protectorado.

### Palabras de Alhucemas

Hoy se celebrará Consejo.—Los Reyes continuarán sin novedad en Sevilla.—El nuevo gobernador de Murcia

Madrid, 17 a las 20.—Al recibírnos esta mañana a los periodistas el jefe del Gobierno ha sido parco en manifestaciones.

Nos ha confirmado que mañana, miércoles, se celebrará Consejo de ministros, al que asistirá, completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba, el Conde de Romanones.

Luego nos ha dicho que los Reyes continúan sin novedad en Sevilla.

Nos ha dado cuenta, por último, el Marqués de Alhucemas de haber firmado el Monarca un Real decreto nombrando gobernador civil de Murcia a don Manuel Salvadores.

### La cuestión de Marruecos

Se acentúa la tranquilidad en Gomara

Tetuán, 17.—Dicen de la zona de Gomara que desde hace tiempo se advertía bastante agitación que era debida a rivalidades entre las cábilas, si bien tenía, forzosamente, que repercutir a nuestros puestos militares.

La tranquilidad en aquella zona va acentuándose por momentos en forma más halagüeña para nosotros o sea el triunfo de los moros adictos.

### Abd-el-Krim comercia con los españoles de Alhucemas.—¿Se llegará a la paz?

Melilla, 17.—Desde el sábado circula en esta plaza la noticia, que tenemos por cierta, que el jueves último los españoles que residen en Alhucemas estuvieron en Akdir comerciando con Abd-el-Krim.

Este autorizó a sus visitantes para reanudar las relaciones comerciales, las cuales quedaron reanudadas.

Este hecho se interpreta en el sentido de que existe gran posibilidad de llegar a una paz.

También se asegura que se trata de hacer que el general Castro Girona y Abd-el-Krim concilien y en este caso se pediría avanzar sobre las cábilas de Tensaman y Gomara.

#### La repatriación de tropas

Melilla, 17.—Parece que cuando comienza la repatriación de tropas, los pri-

meros batallones que embarcarán aquí para la Península serán los de Toledo, Zaragoza y Burgos.

### Conferencia acerca de la repatriación.—Se repatriarán 20 mil soldados

Melilla, 17.—El alto comisario y los generales Vallejo y Castro Girona han celebrado una conferencia acerca de la repatriación a la Península de las fuerzas que no se consideren necesarias para desarrollar el plan trazado por el Gobierno.

Parece que existe el propósito de repatriar 20.000 soldados.

La repatriación, que comenzará a primeros de mayo próximo, empezará por la zona occidental, donde se afianzará la seguridad del territorio, con entregas de armas que efectuarán los indígenas.

En un plazo de tres meses quedará reducido el Ejército al número que se considere indispensable fijar en el próximo presupuesto.

### Está muy avanzado el plan de repatriación de tropas

Madrid, 17 a las 22.—En la última conferencia que han celebrado el Marqués de Alhucemas y el ministro de la Guerra ha quedado muy avanzado el plan referente a la repatriación de tropas de Africa.

### El Rey en Sevilla

#### Visita a varios cuarteles

Sevilla 17.—El Rey salió esta mañana a las 10 acompañada del Infante don Carlos y del general Milans del Bosch dirigiéndose al cuartel en donde se aloja el regimiento de Alfonso XIII.

De allí fué al cuartel de Artillería, y después al tercer regimiento de Zapadores.

En este último le cumplimentó el coronel Mauri, a quien el Monarca dió el pésame por la muerte de su esposa.

Del cuartel de Zapadores regresó el Rey al Alcázar.

#### Marconi cumplimenta al Rey

Sevilla 17.—A bordo de su yate llegó el inventor de la telegrafía sin hilos Marconi, quien desembarcó para cumplimentar al Rey.

El Monarca estuvo afectuosísimo con Marconi, a quien preguntó por sus últimos inventos.

### La Exposición de ganados visitada por el Rey

Sevilla 17.—Se ha celebrado la Exposición de ganados asistiendo el Rey y el Infante don Carlos.

El Rey visitó todos los locales admirando los ejemplares expuestos.

El Monarca tuvo elogios para la instalación.

Para la adjudicación de premios se anuncia la llegada del Infante don Fernando.

Por la Exposición desfila muchísimo público.

### La Reina en Córdoba Es recibida por las autoridades y numeroso público

Córdoba 17.—A las 11'30 llegó procedente de Sevilla la Reina Victoria acompañada de la Duquesa de San Carlos.

Desde Palmario iba también con la Reina el gobernador civil de la provincia.

La Reina fué recibida por las autoridades y numeroso público.

Le tributó honores una compañía de Infantería con bandera y música.

La Reina, después de cumplimentada por las autoridades, fué al palacio de los Marqueses del Mérito, en donde se hospedó.

Por la tarde visitó las colonias escolares.

Esta noche asistirá a una función de gala en el Gran Teatro.

#### El objeto del viaje

Madrid 17 a las 20.—Telegrafían de Córdoba dando cuenta de la llegada a aquella capital de la Reina Victoria.

Se le ha dispensado un entusiasta recibimiento.

El objeto del viaje de la Soberana a la capital es asistir a la inauguración del Sanatorio antituberculoso.

## Nueva emisión de obligaciones

### Un Real decreto

Madrid 17, a las 20.—El Rey ha firmado esta mañana un Real decreto del ministerio de Hacienda, cuya parte dispositiva dice así:

Artículo 1.º—La Dirección general del Tesoro público emitirá en fecha 4 de mayo de 1923 obligaciones del Tesoro, al portador de 500 y de 5000 pesetas cada una por plazos de seis meses renovables.

Otras obligaciones por valor de 500 millones de pesetas al cuatro y medio por ciento anual pagadero en los vencimientos respectivos o sean el 4 de agosto y el 4 de noviembre de 1923, mediante cupones unidos a los títulos.

Estas obligaciones estarán exentas de todo impuesto, gravamen o contribución y serán admitidas como efectivas por todo su valor e intereses vencidos sin prorrateo en toda operación de consolidación que la Deuda realice y se tendrán en consideración los efectos públicos.

Además se emitirán obligaciones del Tesoro con los mismos requisitos y condiciones que quedan enumerados en cantidad necesaria para canjear a la par con las obligaciones del Tesoro al interés del cinco por ciento anual que vencen el 4 de mayo próximo, creadas por Real decreto de 10 de octubre de 1921 y renovadas por otros decretos posteriores que no se presenten para ser reembolsadas con metálico en la fecha del vencimiento.

Artículo 4.º—El Tesoro público podrá recojer las obligaciones que se citan antes del vencimiento, abonando el capital e intereses devengados hasta el día de la recogida.

Artículo 3.º—Las obligaciones del Tesoro que se citan en este decreto se negociarán a la par, ingresando el producto de la negociación en la sección 5.ª del presupuesto de ingresos del año económico actual.

Artículo 4.º—Los gastos que ocasionen la confección de obligaciones así como las que ocurran con motivo de las operaciones relativas a la emisión, negociaciones y pago de intereses en los respectivos vencimientos se satisfarán con cargo al capítulo 14 único, sección 3.ª del presupuesto vigente.

Artículo 5.º—Por el ministerio de Hacienda se dictarán las disposiciones que se estimen necesarias para el cumplimiento de este Real decreto.

## Noticias generales

### Huelga de taberneros y almcenistas de vinos.—Asamblea

Bilbao 17.—Todos los taberneros y almcenistas de vino de Vizcaya que se hallan en huelga, han celebrado una Asamblea magna, acordando enviar un telegrama de cortesía a los ministros de Hacienda y Fomento dándoles de la anomalía del nuevo tributo el cual tantos perjuicios ocasiona a los gremios de referencia.

Los fabricantes de cerveza acordaron secundar la huelga, no surtiendo géneros a los cafés y bars.

### El nuevo cargo de Martínez Anido

Tánger 17.—Marchó a Cádiz el general Martínez Anido con objeto de posesionarse de su nuevo cargo de comandante general de Cartagena.

Le despidieron sus hijos y varios amigos.

#### Partido de futbol

Madrid 17 a las 20.—En el campo del «Sporting» se jugó esta tarde un partido animadísimo.

Lucharon el «Madrid F. C.» y el «Acero» de Bilbao, apuntándose seis «goals» los de Madrid por cero de los bilbaínos.

### Un niño mata a otro, por imprudencia

Madrid 17 a las 20.—En una choza sita en el puente denominado «La Alóndiga», Enrique Heredia, de nueve años de edad, se hallaba examinando una pistola que su padre había dejado abandonada cuando se le disparó, hiriendo a otro niño de diez años, llamado Miguel Govar, en el pecho.

El Miguel ha muerto instantáneamente. Enrique, asustado, saltó corriendo de la choza y hasta ahora no ha sido habido.

## Del Extranjero

### Rusia

#### Homenaje al mariscal Foch

Varsovia 17.—Se prepara un gran recibimiento al mariscal Foch.

En la manifestación de simpatía que se organiza tomará parte el Gobierno, el Municipio y las asociaciones y los sindicatos.

Se han encargado al célebre pintor Kossak los retratos ecuestres del mariscal Foch y del general Waygand.

Serán colocados en el Museo Nacional en el acto de homenaje y gratitud.

#### Oficiales y soldados condenados a muerte

Helsingfors 17.—Comunican de Moscú que el tribunal revolucionario acaba de condenar a muerte a 252 oficiales y soldados que sirvieron en los ejércitos del almirante Kolichak y del general Semenov hechos prisioneros cuando la derrota del ejército blanco en 1919 y 1920 e inculcados luego y puestos en libertad.

Fueron objeto no obstante de un proceso interminable en virtud del cual los bolcheviques les detuvieron de nuevo y los condenaron a muerte.

Cuatro horas después de la confirmación del fallo por el comité revolucionario del Extremo Oriente los 252 condenados fueron fusilados por el batallón 344 del regimiento de infantería.

### Alemania

#### Alemanes expulsados

Duseldorf 17.—La alta comisión interaliada de los territorios renanos acaba de pronunciar 1236 nuevas expulsaciones de funcionarios alemanes pertenecientes su mayor parte al servicio de los ferrocarriles.

#### Presupuesto aprobado

Berlin 17.—El Reichstag ha aprobado el presupuesto de ferrocarriles.

El señor Groener declaró que los recursos del Reich eran suficientes para llenar los gastos suplementarios de ferrocarriles, originados a consecuencia de la ocupación.

## La ocupación del Ruhr

### Para el reembolso de gastos—Reunión de ministros franco-belgas

Paris 17.—Los ministros franco-belgas han celebrado una reunión para discutir la prioridad de Bélgica para el reembolso de los gastos originados por los embargos y diversas explotaciones llevadas a cabo por los aliados en el Ruhr sobre los productos de ocupación cuya demasia se repartirá entre los aliados.

Se acordó que el ministro de Hacienda francés señor De Lasteyre marche al Ruhr para organizar con este objeto una contabilidad regular.

Los ministros hicieron constar la imposibilidad de reanudar en la actualidad las conversaciones con Inglaterra de una manera favorable en lo que se refiere a la cuestión de las reparaciones, pues el punto de vista británico difiere en mucho del de Francia y Bélgica.

Los ministros reconocieron la utilidad de que entre peritos franceses y belgas se establezcan las bases de un proyecto de reglamentación financiera de las reparaciones y con este objeto conferenciarán dentro de poco los señores Barthou, Seydoux y Defacroy.

Los ministros franco-belga examinarán y discutirán dentro de quince días en Bruselas el trabajo realizado por los peritos.

#### El carbón del Ruhr

Duseldorf 17.—La cantidad de cok metalúrgico cargado en la zona de ocupación francesa durante el sábado último se elevó a 7640 toneladas.

#### Medidas rigurosas

Essen 17.—Se espera hoy la promulgación de una serie de nuevas medidas de rigor por parte de las autoridades francesas por espirar el plazo dado a los industriales para el pago de impuesto sobre el carbón.

Los industriales alemanes no consentirán probablemente en pagar dicho impuesto alegando haberlo ya pagado al sindicato alemán de la hulla.

Las autoridades francesas les han hecho saber que en caso de no pagarlo será confiscada parte de su fortuna privada o serán condenados a prisión.

### Dos atentados contra dos ministros

Se puede evitar que descarrile el tren en que iba M. Devese

Essen 17.—Entre las estaciones de Herbestadt y Akisgran se ha cometido un atentado contra el tren en que viajaba el ministro belga M. Devese.

Uno de los centinelas vió a cuatro individuos junto a los railes.

Avisados los centinelas próximos abrieron fuego contra los aludidos individuos, que se pusieron en precipitada fuga.

Al llegar los soldados pudieron comprobar que los railes habían sido levantados.

Sin embargo aún hubo tiempo para avisar al tren en que viajaba el ministro y evitar una catástrofe.

### El rápido de Amberes choca con una bomba

Essen 17.—Se sabe que el rápido de Amberes a Berlín, en el cual se creía que viajaba un ministro francés, pasada la estación de Roheido chocó con una bomba colocada en la vía.

Se produjo una formidable explosión que levantó los railes y abrió un hoyo.

Sin embargo no ocurrieron desgracias personales.

Solo el furgón de cola descarriló.

## Inglaterra

### Bonar Law no piensa dimitir

Londres 17.—Se desmienten los rumores de la próxima dimisión del primer ministro Bonar Law.

#### Las concesiones Chester

Londres 17.—La cuestión de las concesiones Chester no ha sido todavía objeto de una discusión entre los gobiernos francés y británico.

Este no tiene porqué mostrarse hostil a las concesiones a las nuevas empresas por el gobierno turco en territorio turco a menos que estas concesiones no estén en oposición con las ya concedidas a los súbditos británicos.

#### La Conferencia de Lausanne

Londres 17.—El subsecretario de Negocios Extranjeros Macnerin ha declarado en la Cámara de los Comunes que el representante de la Gran Bretaña en la Conferencia de Lausanne será Horace Rumbold, alto comisario británico en Constantinopla.

Añade Macnerin que el gobierno ruso no ha sido invitado a esta conferencia.

#### El presupuesto inglés para 1923

Paris 17.—A «Le Journal» le comunican de Londres que el presupuesto inglés de 1923 asciende a 816 millones de libras para gastos militares.

Los otros no se detallan aún.

### ¿El Duque de York Gobernador?

Londres, 17.—El periódico «The Daily Mail» anuncia que al Duque de York se le nombrará gobernador de un dominio británico.

## Francia

### Regreso de Poincaré

Paris 17.—Ayer llegó el señor Poincaré procedente de Dunkerque, en compañía de los señores Le Trocquer y De Lasteyrie.

### La Federación Internacional de Aeronáutica

Paris 17.—La Federación Internacional de Aeronáutica ha homologado, oficialmente, el siguiente raid:

Clase C, record de altura, con peso útil, carga 500 kilos. Altura alcanzada, 5.992 metros. País, España. Aviador Thierry. Aeródromo de Cuatro Vientos, día 12 de marzo de 1923.

### Campeonato de rugby

Paris 17.—En el match internacional de rugby, el equipo francés ha vencido al de Irlanda, por 14 contra 5.

### Curzon a Londres

Paris 17.—Lord Curzon ha marchado a Londres. Fueron a despedirle numerosos políticos.

### Militares

*Servicio de la Plaza para hoy*  
 Parada.—Palma.  
 Jefe de día.—Comandante de Palma don José Moragues.  
 Imaginaria.—Comandante de Artillería don Víctor Enseñat.  
 Hospital y provisiones.—7.º Capitan de Artillería.  
 Vigilancia.—7.º Oficial de Palma.  
 Talla en la Comisión Mixta a las 9.15.  
 —2 Sargentos de Caballería.  
 D. O. de S. E.—El Coronel Sargento Mayor.—Baldomero de la Portilla

*Orden de la Plaza del día 17 de Abril de 1923*

Art. 1.º El Excmo. señor Ministro de la Guerra en telegrama de 13 del actual dice al Excmo. señor Capitán General del Distrito:  
 «Por R. O. Cr. de 10 del actual (D. O. num. 80) se anuncia a concurso la vacante de Teniente de Caballería que existe en la sección de Sementales de Olivenza destacada del Depósito de la 1.ª Zona Pecuaria. Lo digo a V. E. efectos R. O. 24 Junio último (D. O. num. 140).»

Art. 2.º El Excmo. señor Ministro de la Guerra en telegrama de 16 del actual dice al Excmo. señor Capitán General del Distrito:  
 «Por R. O. 11 actual (D. O. num. 83) se anuncia concurso cuatro plazas ayudante Profesor plantilla Academia Artillería. Lo digo V. E. publicación esa orden general consecuente R. O. 8 Marzo 1920 (D. O. num. 55).»

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de hoy para conocimiento.—El Coronel Jefe de E. M., Juan Díaz Carvala.—Comunicada.—El Coronel Sargento Mayor, Baldomero de la Portilla.

*Orden General del día 17 de Abril de 1923*

Estando anunciada para mañana, día 18, de las 10 a las 14 horas la llegada del vapor que conduce a las Baterías expedicionarias de este Distrito, de orden de S. E. se encontrarán todos los que forman parte del Cuartel General en traje de diario con sable en el muelle a la llegada de dicho vapor.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de hoy para conocimiento y cumplimiento.—El Coronel Jefe de E. M., Juan Díaz Carvala.—Comunicada.—El Coronel Sargento Mayor, Baldomero de la Portilla.

*Otra orden general del mismo día*  
 El Excmo. señor Capitán General de estas Islas en escrito de hoy me dice:  
 «De las 10 a las 14 horas del día de mañana 18, llegará a este puerto el vapor «Vicente Ferrer» que conduce las Baterías de Costa expedicionarias de este Distrito; con tal motivo se servirá V. E. disponer que a la llegada de dicho barco se encuentren en el muelle en traje de diario

una Batería con Bandera y la música del Regimiento de Palma.  
 Asimismo dispondrá la concurrencia de todos los primeros Jefes de Cuerpos y Dependencias también en traje de diario con sable.  
 Por último dispondrá que se conceda permiso a la tropa para asistir al muelle y que una sección de caballería se encargue de mantener el orden.  
 Lo que se publica en la orden de este día para general conocimiento y cumplimiento.—El General Gobernador, Chaltier.—Comunicada.—El Coronel Sargento Mayor, Baldomero de la Portilla.

#### INFORME

### La Cámara de la Propiedad Urbana

Informe de la Cámara de la Propiedad Urbana en el expediente relativo a ganar terrenos al mar en el Portichol de Palma.

«Ilmo señor: Con atenta comunicación del señor ingeniero jefe de Obras Públicas, fecha 7 del actual, se recibieron en esta Cámara por orden de E. I. el expediente y proyecto en virtud de los cuales los señores don Juan Alomar y don Amando Torres solicitan autorización para ganar terrenos al mar en el punto conocido por el Portichol, de la bahía de Palma.

Dentro del plazo reglamentario y con devolución de dichos documentos detenidamente examinados, tengo el honor de informar acerca de la expresada petición, exponiendo el juicio de esta corporación, condensado en las siguientes manifestaciones.

Las costas laterales del Portichol están ocupadas por edificaciones separadas en el fondo, en una extensión de 200 metros, por una carretera del Estado, en la cual circula además de numeroso gentío a pie, un continuo movimiento de carruajes y el tranvía eléctrico que, siguiendo desde allí a orillas del mar, constituye por su belleza muy celebrada, obligada excursión de los muchos turistas nacionales y extranjeros, quienes serían seguramente los primeros en lamentar la desaparición de nota tan agradable como es para todos aquella ensonada en su actual disposición.

Los 200 metros que mide ese fondo se conservan despejados con aplauso general, porque al llegar a ellos queda la vista sorprendida ante el risueño espectáculo con que la Naturaleza ha dotado aquella porción casi circular de mar de poco fondo, pero suficiente para las pequeñas embarcaciones de pesca y de recreo que aumentan sus atractivos.

Aquellas aguas, con poca frecuencia pueden batir el muro de contención actual, pues por estar casi superficiales los bajos de la rompiente, carecen de fuerza las olas; así es que no han de suponerse

más gastos ordinarios para la conservación de la carretera que los que se hacen en los demás sectores de ella.

La abundancia de algas en toda la costa de Levante, alcanza al fondo del Portichol, y en él encuentran remanso para posarse antes de llegar al muro, en donde no han sido hasta ahora motivo de insalubridad, porque buen cuidado tienen los agricultores en todo tiempo de retirarlos y aplicarlos en la debida oportunidad al abono de sus tierras. No constituyen, por lo tanto, foco alguno de infección; mas bien podría suponerse que el rincón que dejarían las obras proyectadas en el desagüe del pequeño torrente, fuese en adelante la causa de alguna putrefacción.

Además, cegada la playa por el muro que se propone a 5 metros mar adentro, no se mejorarían las condiciones náuticas que exige el artículo 85 del Reglamento de Puertos; al contrario, quedaría sin la seguridad y calma que demandan las pequeñas embarcaciones de los pescadores, y estos sin el tranquilo refugio que ahora les ofrece la orilla.

Como se ve, por lo expuesto, sin ventaja para el Estado ni para otros intereses públicos, se trata únicamente de beneficios de índole particular con perjuicio evidente.

## NEUMATICOS AMERICANOS

PUERTA DEL CAMPO, LETRA B - PALMA DE MALLORCA - TELÉFONO, 55

# NEUMÁTICOS PARA "FORD" PRECIO ESPECIAL 100 PTAS.

MATEO GARAU  
 DEPOSITARIO

1.º Para los propietarios de las fincas de labor situadas en la parte interior de la carretera, que bien pudieran quererlas convertir en solares para edificaciones, las cuales podrían levantarse sin que la belleza natural del Portichol sufriera demérito alguno, por no alterarse las bellezas del actual panorama.

2.º Para los propietarios del resto de costa habitable en la bahía, que con el precedente de esta concesión estarían expuestos a perder las hermosas condiciones estéticas e higiénicas de sus viviendas, si hubiese otros pretendientes que desearan ganar otros terrenos al mar con análogos argümentos e idénticos fines que los que exponen los solicitantes;

3.º Con perjuicio directo de los propietarios de las fincas que bordean hoy el Portichol, 16 de las cuales acudieron al Excmo. Ayuntamiento rogándole que interviniese en defensa de la continuación de la forma actual de sus propiedades, amenazadas de un cambio radical en las condiciones estéticas de su emplazamiento, a fin de no ser perjudicados todo para beneficio exclusivo de dos a quienes no creen con derechos superiores a los que a ellos les asisten.

La Cámara acude a la información como representante de los propietarios que habrían de sufrir, además de los daños

indicados, perjuicios materiales en sus intereses al quedar depreciadas sus fincas, si se accediese a la petición solicitada; y como de las razones manifestadas no se deducen ni la utilidad ni la conveniencia de las obras proyectadas, a que principalmente ha de atenderse según el artículo 78 del Reglamento para la ejecución de la ley de Puertos de 7 de mayo de 1880, por lo se considera en el caso de informar desfavorablemente en el expediente de referencia.

Lo que en cumplimiento de lo acordado por esta Corporación, en sesión del día 14 de este mes, tenemos el honor de poner en conocimiento de V. I. para que pueda surtir sus efectos en dicho expediente.— Dios guarde a V. I. muchos años.—Palma 16 de abril de 1923.—El presidente, Sebastián Simó.—El secretario, Jerónimo Castaño.—Ilmo. señor Gobernador civil de las Baleares.—Palma.

### El Dr. Lobisch

MÉDICO ALEMÁN  
 Especialista en enfermedades de la Piel  
 Calle San Miguel, 157 - principal  
 Frente la iglesia de Santa Catalina de Sena  
 Consulta: de 9 a 1

## Revista de Prensa

### El pecado de Europa

De un artículo de Augusto Barcia:  
 «Desde el periodo medioeval, jamás se vió en mayores angustias el mundo. Y cuenta que entonces estaban aun sin ensayar ninguna de las fórmulas que se aplicaron a partir del siglo XVIII para dar solución a los problemas jurídicos, económicos, sociales, planteados.

¿Acaso quebraron definitivamente los ideales de justicia y de libertad que iluminaron el camino seguido por la civilización cristiana? Muchos y grandes pensadores así lo pregonan, defándose dominar por desesperado pesimismo. Mas los que así hablan, fuertes y vigorosos en crítica, no aciertan a orientarnos por caminos nuevos.

Es innegable que el trabajo milenarío de Europa ofrece este penoso contraste: a los avances maravillosos logrados en la vida material no corresponde la elevación ni el ascenso en las rutas espirituales.

Las prodigiosas conquistas de la ciencia—de un modo singular en los campos de la física y de la química—dando realidad a la idea de un mundo universal, tropezaron con las enormes deficiencias, acaso inevitables, del ambiente espiritual en que actuaban. El mundo moral no marchaba en su progreso con el paso acelerado que llevaba el mundo físico.

Todas las normas de la justicia histórica descansaban en el privilegio. El derecho positivo mantenía en vigor las ideas jurídicas del pueblo romano, basadas en la propiedad privada, en la esclavitud, en la desigualdad.

Los principios fundamentales del mundo político contemporáneo eran la igualdad entre los hombres, asegurándoles su libertad y la fraternidad. Este irreductible antagonismo en la idea y el hecho, entre el ideal y la realidad, caracteriza la vida del mundo pos-revolucionario.

En la esfera puramente religiosa, desde que Jesús difundió sus doctrinas morales, fueron innumerables las voces que pregonaron el fracaso del cristianismo, advirtiendo que el hombre continuaba siendo víctima de los mismos males y la sociedad presa de las mismas laceraciones.

Y se generalizó la creencia de que el Salvador, al exclamar: «Mi reino no es de este mundo» decretaba o profetizaba la impotencia humana para redimirse en la tierra.

Los hombres sin fe, cuantos puedan vivir resignados con el dolor y la perversidad, hacen bien en renunciar a todo es-

fuerzo. Más los que quieren salvarse en el cumplimiento del deber, recordando el divino consejo del Maestro, abandonen las falsas comodidades de una vida resignada, abracen su cruz y sigan la senda del ideal.

Matar la esperanza del progreso equivale al más abominable renunciamiento. Todos los altos valores humanos, los que nos separan y nos elevan más allá de las bestias, carecerían de sentido si admitiésemos que este fracaso de Europa—que es visible y es innegable—es el fracaso de la Humanidad.

Europa, si muere, morirá víctima del gran pecado de apostasía. Su fe en la vida del espíritu, de la que son dogmas los ideales de Bondad, de Belleza y de Justicia, la llevó a la suprema jerarquía de rectora de la vida universal.

Por rendir culto excesivo a los goces materiales, que despertaron en su alma un afán immoderado, inagotable, de riquezas, entregándola con desahogada ansiedad a la posesión de los bienes terrenales, cayó en el desprestigio y envileció su obra.

Solo uniéndose cordial, efusiva, decididamente, a los grandes ideales que la ennoblecieron y dignificaron, podrá restaurar sus viejos prestigios y recobrar sus antiguas virtudes, que consistían en ver en el hombre el supremo valor terrenal y sacrificar a él todo cuanto en la existencia hay de simple goce material.

Con este amplio y generoso sentido de humanidad comparecen hoy en la concurrencia internacional pueblos y aun razas que se tenían por agotadas: su intervención en la gran empresa de salvar al mundo de una caída definitiva se computa ya como un esfuerzo estimable.

Los observadores perspicaces de estos acaecimientos magnos que forman la historia de nuestra época han concedido a estas aportaciones inesperadas la importancia de ser fuerzas decisivas para fijar el porvenir de todos los pueblos. ¿Podrá permanecer Europa indiferente e insensible ante los peligros que la acosan?

### Las fronteras espirituales de España

De una crónica de Las Heras acerca del viaje de Jacinto Benavente por América:  
 «Está a punto de terminar la breve visita de Jacinto Benavente a los Estados Unidos. El entusiasta homenaje que han rendido al autor de «Los intereses creados» las colonias españolas e hispano-americanas de Nueva York, así como no pocas personalidades ilustres de este país, encierra profunda y consoladora signifi-

cación; para nosotros supone no sólo un triunfo personal de Benavente, sino un paso más de avance del espíritu español en su marcha por el mundo.

Yo no sé si en España, fuera de un pequeño grupo de intelectuales, nos hemos ya enterado del cambio de ideas que al juzgar la obra de nuestra raza en el pasado se ha ido verificando en otros países. (He hablado de esto hace algunos meses, al ocuparnos de las opiniones del historiador Bolton sobre la labor colonizadora de España en el Nuevo Mundo, y estoy seguro de que si muchos de sus juicios se hubieran forjado en cerebro español, se nos figurarían paradojas absurdas). A la época de negaciones rotundas y sin distinciones está sucediendo el periodo de las afirmaciones, cada vez más acentuadas. Y es muy confortador poder presentar hoy al mundo—que empieza a fijarse en España con ojos menos huraños y más comprensivos—una pléyade de hombres de ciencia, de artistas y escritores, que nos honran y enorgullecerían a cualquiera otra nación.

Justificadamente o no, se ha escrito y se ha hablado no poco en contra de los dos de entre nuestros escritores de primera magnitud que más curiosidad y admiración han despertado en América del Norte. Podremos discutir, en cuanto a la profundidad del contenido o a la perfección del arte, algunas producciones de Blasco Ibáñez o de Benavente; pero no se puede negar que tanto el autor de «La barraca» como el de «Lo cursi», podrían ocupar un puesto de honor en la mejor de las literaturas. Por grandes que hayan sido los homenajes de admiración que a uno y otro se han tributado, creo sinceramente que todavía son acreedores a mucho más. Lo mismo podríamos decir, hayan despertado o no el interés que merecen más allá de nuestras fronteras espirituales, poetas como Juan Ramón Jiménez, Antonio Machado y Eduardo Marquina; prosistas como «Azorín», Baroja, Unamuno, Ortega Gasset y Eloy Luis André, y autores dramáticos como los Quinteros, por citar sólo a algunos de los más admirables en el campo de la actividad literaria.

Yo no sé si en los Estados Unidos llegará a ser algún día realmente popular nuestra literatura; imagino que no. Es tan distinto a nosotros este pueblo en raza, en educación, en costumbres y en ideales, que las más de las veces seguirá sintiéndose—como hoy ocurre—desconcertado al recorrer las páginas de un libro español o al asistir a alguna de las representaciones de nuestras obras dramáticas. Sin embargo, existe ya en este país un núcleo valioso de personalidades representativas de una gran fuerza en la vida social y en la de los negocios, que miran con curiosidad y comprensión crecientes a cuanto en España y en los pueblos de

cultura e idioma español eíste digno de ser conocido y estudiado. Buena prueba de ello es la lista de nombres ilustres en el profesorado, en la diplomacia, en las letras y en las artes que han figurado entre los concurrentes a los banquetes y recepciones celebrados en honor de nuestro ilustre dramaturgo.»

### El veneno del terrorismo

De un artículo de Salvador Quemas:

«De nuevo podemos leer— ¡con qué dolor!—la nota, diaria ya, de la Jefatura de Policía de Barcelona dando cuenta de la comisión de un nuevo atentado.

El terrorismo, arma ineficaz para quien la emplea, sigue siendo la única fórmula de afirmación y el único vehículo de propaganda que las masas en lucha creen prudente utilizar.

Como en los años 1921 y 1922, la guerra civil va a regar con la sangre de los hombres las calles de la ciudad. Ni un asomo de cordura que contenga el impulso de las manos homicidas, ni un mínimo de instinto de conservación que impulse a la colectividad a defenderse...

Al avance de esa nefanda acción terrorista ha ido perdiendo su fuerza moral todas las instituciones y todos los núcleos sociales. Las autoridades subalternas de Barcelona, primero; las autoridades superiores de Barcelona, después, y después aún las organizaciones obreras. Y ahora lo que va a caer es la fuerza moral del Estado, que ya quedó quebrantada lamentablemente con la actitud que en este pleito observara el partido conservador. ¡Mejor! dirán los revolucionarios; ¡que caiga hecha añicos la fuerza moral del Estado! Eso ya es un triunfo. Pero ¿qué fuerza va a sustituir a la fuerza caída? Porque la acción terrorista no es la revolución ni puede servir para apoyar un anhelo de justicia contra un estado de injusticia.

El veneno terrorista corrompe todas las ideas nobles, sobre todo aquellas que piensa apoyar con su acción, porque, sometiéndolas a su férula, las relega a una dependencia que mata su virtualidad, y así, aquello a que pensaban dar vida es lo primero que mata. Puede, pues, el terrorismo conseguir un propósito de destrucción en el cnerpo social; pero no un efecto positivo desde el punto de vista de la libertad. Es, sencillamente, una oposición a la idea de progreso.

Podrá objetarse que no es el terrorismo una iniciativa, un propósito ni una fórmula voluntariamente aceptada por las izquierdas sociales. Ello puede ser verdad. Mas, sin embargo, hay que mostrar una energía superior a la de que dan pruebas para sustraerse a las continuas invitaciones— tantas veces aceptadas— que a pisar ese terreno les son hechas.

La negativa a colaborar con las derechas en ese monstruoso asesinato de la

civilidad habría de ser seguramente el punto que sirviera de apoyo a las ideas liberales para reivindicar el nombre de la colectividad, manchado con el fango del abuso de la fuerza y con el desprecio de los más elementales deberes que la ética impone.

Pero no dejamos de comprender que esa actitud no es de fácil adopción. Que ha de ir por lo menos, acompañada del deseo explícito, manifestado en obras, de la difícación del Poder, al que tanto crédito han restado actuaciones pretéritas.

Si el pleito necesita, para su solución, de todas las izquierdas de que puedan ser capaces las izquierdas sociales en su empeño de no desviarse de su cauce natural, precisa también la voluntad férrea del Gobierno y la asistencia de la opinión.»

### Vendo Moto

Side-Indian, modelo reciente. Pelaires, 25.

### SI V. QUIERE

Puede vestir a gran chic, con poco dinero haciendo sus encargos en la acreditada SASTRERIA

### J. CANTALLOPS

Plaza Antonio Maura 18 (Antes S'es Copiñas)

### Convocatoria

PARA  
 Celadores y Ordenanzas de Telégrafos

Plazas de 2.000 ptas. y con ascensos hasta 5.000

Preparación completa y despacho de documentos a cargo del Oficial Mecánico del Cuerpo

D. Rafael Pomar  
 Síntes, 5-2.º

Exámenes en Madrid: en Mayo próximo

### Mutualidad de accidentes de Mallorca

Entidad dedicada al seguro colectivo de accidentes del trabajo bajo la base de Mutualidad.  
 Informes y proposiciones de seguro en la calle de San Felio, 14-1.º-1.ª de 9 a 1 y de 3 a 6.

# PÁGINA DEPORTIVA

CRÓNICA SEMANAL

## MOSAICO....

### Los Estados Unidos y las Olimpiadas

Leemos que en las sesiones de la Asamblea celebrada en Roma por el Comité Olímpico Internacional, se acordó que los J. O. del año 1928 tendrían lugar en Amsterdam y para 1932, se ha votado los Angeles.

Fue la nota de intereses, la actitud de los representantes de Norte América que pretendían las siguientes reivindicaciones:

Primera. Los Juegos Olímpicos para 1928 a Los Angeles.

Segunda. Los Juegos Olímpicos en los Estados Unidos una vez por cada tres que se celebren.

Les ha sido rehusada la primera petición. En cuanto a la segunda se ha acordado en principio que una de cada cuatro Olimpiadas que se celebren sea en una ciudad de los Estados Unidos de América.

Los argumentos aducidos por los señores Garland y el general Sherill, delegados americanos, eran los siguientes:

—Que los holandeses no han tenido nunca una importante representación en los Juegos Olímpicos.

Y que —Desde la creación de los Juegos, los americanos han sido los que han tenido mayor número de victorias. Han hecho ellos más para las competiciones internacionales que ninguna otra nación.

Sus totalizaciones desde 1896 hasta 1912 inclusive han sido: 90 victorias contra 13 de Inglaterra, 2 de Francia y una de Alemania, etc.

También anunciaron en no concurrir a los Juegos de Amsterdam.

Creemos muy equivocadas las pretensiones de los Norteamericanos; precisamente las Olimpiadas, la máxima propaganda deportiva, deberían celebrarse en países donde los sports tuvieran una mínima expresión. Si desde la creación de los Juegos, América del Norte ha conseguido mayor número de victorias, estos triunfos precisamente renovados cada 4 años en distintos países constituyen una emulación deportiva que desaparece en gran parte al celebrar las Olimpiadas en el primer país deportivamente hablando: los Estados Unidos.

### Rivalidad deportiva

La prensa local ha publicado estos días unas cartas de los dos mejores guardametas malioquinés.

Ferrá y Guasch, del Alfonso XIII y Balears respectivamente, portándose como buenos deportistas y con motivo de la proyectada retirada del primero hanse cursado las dos amistosas misivas demostrando una vez más que la rivalidad existe solo en el campo de juego y que aunque pertenecientes a distintos bandos su amistad en vez de enfriar, públicamente han demostrado lo contrario.

Aprenda de tan excelentes deportistas los que solo acuden a los campos de fútbol, para asistir a toda clase de luchas que de todo tienen menos de deportivas,

### Mr. Lucien Capron, a los 70 años 9 meses triunfa en una carrera

Organizada por el diario L'Auto se corrió la carrera (cross-country) para veteranos.

Un bravo deportista, Mr. Capron, ha batido el record de la resistencia física y del entusiasmo por la educación.

A los 70 años y 9 meses ha recorrido los 7 kms. en 29 minutos y 24 segundos! Es verdaderamente admirable, ver un longevo deportista a los 70 años recorrer por el Bosque de Bolonia los siete kilómetros de cross, sin fatiga y por el solo placer de luchar contra la vejez.

Bello ejemplo de voluntad moral y material y una buena lección para muchos jóvenes deportistas que les sería difícil cumplir el mismo recorrido en igual tiempo!

### Deporte y Caridad

Leemos en una revista catalana: «El «Español» ha sabido aunar el cumplimiento de su compromiso con los checos al cumplimiento del ruego federativo, con un bello gesto. Este no es otro que celebrar el match el domingo contra el «Wiktoria Zizkow», reservando los beneficios del mismo al Hospital Clínico.

Y he aquí, repetimos, cómo por ese bello gesto (que merece todos los elogios), sea en un campo, sea en otro, será posible a todos mostrar que la afición al fútbol, a despecho de lo que digan los intelectuales, encastillados en la «torre de marfil», es compatible del todo en las mejores cualidades morales.

También en el campo del «Barcelona F. C.» (el de más capacidad en España) decidieron contender dos equipos formados probablemente.

Zamora (Español), Estruch (Sabadell), Babedo (Sabadell), Planas a (Barcelona), Surroca (Carcelon), Blanco (Barcelona), Carulla (U. S. Sans), Gularons (Avenç), Roca (Avenç), Sancho (U. S. Sans), Desvens (C. S. Sabadell), Molins (Sabadell), Bertrán (Sabadell), Gracia (Barcelona), Alcántara (Barcelona), Sagi (Barcelona), Tena II (Sabadell), Martí (Sabadell), Cella I (Barcelona), Mallorquí (Barcelona), Olivares (U. S. Sans), Molera (Avenç), Linás (Badalona), Tejedor (Badalona), Garrofé (Júpiter), Marín (Júpiter), Roig (Terrasa), y Massagué (Terrasa).

La Junta del citado establecimiento benéfico, tuvo que acudir, después de haber llamado inútilmente en distintos sitios, a la Federación Catalana de Clubs de Football, pues se ha prestado inmediatamente al auxilio pecuniario siendo de elogiar el bello rasgo de todos sus afiliados, prestando los mejores jugadores para fin tan benéfico.

Una vez más el tan criticado futbol ha contribuido noblemente sirviendo para algo más que un simple espectáculo.

A. S. M.

### ATLETISMO

## Campeonato de Cataluña de fondo

### Challenge Pere Prat (2.º año)

La Federación Catalana de Atletismo, autorizó este año al F. C. Barcelona, la organización del campeonato pedestre de fondo.

Sin temor a ser desmentidos reunió esta prueba, las más sensacionales inscripciones y fuera de concurso y en clasificación aparte tomaron parte atletas extranjeros.

Dada la salida en el campo de futbol del Barcelona entablóse interesante lucha en la que venció fácilmente entrando solo y con minuto y medio de ventaja el italiano Speroni.

He aquí la clasificación:  
1.º Speroni (italiano) en 42 minutos 24 segundos.

2.º Bossard, de la S. C. A. G., de París, 43 m. 42 s. 4-5.

3.º Manchés, de la S. C. A. G., de París, 43 m. 43 s. 2-5.

4.º Arbuli, del F. C. Brcelona, 43 m. 54 s. 2-5.

5.º Palau, del R. C. D. Español, 44 m. 28 s.

6.º Pons, del F. C. Barcelona, 44 m. 31 s.

7.º Marchal, del Olympique, de París, 44 m. 45 s. 1-5.

8.º Reliegos, de la F. A. Guipuzcoana, 44 m. 49 s. 3-5.

9.º Miquel, del R. C. D. Español, 44 m. 53 s. 1-5.

10. Cutié, del R. C. D. Español, 45 m. 2-5.

11. Peña, de Guipúzcoa, 45 m. 14 s.

12. Planell, del C. D. Europa, 45 m. 17 s. 3-5.

Clasificación por equipos de tres:  
Primeros: Societé Generale de París: 2-3 8.—12 puntos.

Segundos: Guipúzcoa, 5-6-8.—19 puntos.

Terceros: Olympique de París, 4-9-10.—23 puntos.

Los tres primeros clasificados catalanes totalizan 15 puntos.

Primero de la clasificación Junior: Ramos, del C. D. Europa.

Primero de neófitos: Santos Mur, de la Unió Esportiva Graciencia, llegado en 38 lugar en la clasificación general.

Clasificación por equipos:  
Primero: F. C. Barcelona, 1-3-7-8-10.—29 puntos.

Segundo: Real Club Deportivo Español: 2-4-5-14-15.—40 puntos.

Tercero: Club Deportivo Europa: 6-9-12-19-20.—66 puntos.

He aquí algunos interesantes datos de la gran carrera internacional:

En el trayecto había 48 controles, con 8 teléfonos a su disposición.

Los corredores inscritos fueron 116; los presentados, 105; los llegados, 98.

En el campo, el orden fué completo y la Prensa atendidísima, dándonos cuenta de los menores detalles.

En la I Challenge se inscribieron 110 corredores; tomaron la salida 80 y se clasificaron 64.

La cantidad de premios que se repartieron, fué de 72.

### Quien es Carlos Speroni?

Pertenece este corredor a la «Pro Patria et Libertate», de Busto Arsizio, y comenzó a dedicarse al pedestrismo el año 1910.

En la Olimpiada de Stokolmo fué descalificado por haber aceptado auxilios fuera del lugar acondicionado cuando llevaba una excelente carrera.

Y en Amberes venció en los 8.000 al famoso Nurmi, y en el año 1922, en Marsella, ganó a Guillemot, al que se consideraba hasta dicha derrota, invencible.

También ganó en Londres la carrera de las tres millas y en Checoslovaquia los campeonatos de los 5 y 10 kilómetros. Es además recordman de los 20 kilómetros y las seis millas. ¡Una tontería!

Toda la afición solo elogios tiene por la sabia organización del festival internacional de pedestrismo; organizaciones como esta solo merecen felicitaciones.

### Encuentros del domingo

#### «Alfonso XIII»-«Metalúrgica»

El domingo jugaron en el campo del primero los equipos segundo «realista» y primero de la Metalúrgica.

Venció el primero por tres goals a cero, logrados por Munar, Estarellas y Manera.

En las filas del equipo vencido se alinearon varios suplentes.

#### «U. P. M.»-«Atletich»

A las cuatro de la tarde se alinearon estos dos primeros equipos en el campo de la «Unión Protectora Mercantil», quedando vencedor en el match el equipo de los unionistas por cuatro goals contra uno.

#### «L'Espurna»-«Palma»

En el campo del «Veloz Sport Balear», se efectuó un partido entre los «teams» de esta capital «Palma»-«L'Espurna» (2.º equipo).

El partido resultó muy interesante. Resultó vencedor el «Palma» por tres «goals» contra dos de «L'Espurna».

Por la tarde en el mismo campo jugaron otro encuentro los primeros «teams» «L'Espurna» y el «Antoniano».

Después de unido juego, finalizó el encuentro con cuatro «goals» a favor del «Antoniano» contra dos de «L'Espurna».

### CICLISMO

## Las carreras del domingo

### Canals de Santa María vencedor

Las carreras celebradas el domingo pusieron bien de manifiesto bajo todos conceptos lo que un día y otro veníamos diciendo: «la afición al ciclismo está en estado latente, lo que falta es quien la fomente, dando espectáculos con frecuencia.»

La comisión deportiva del «Veloz», a cuyo frente figuraba su presidente el activo y entusiasta deportista don Domingo Torrens, dió la salida a los corredores.

Actuó de juez de paso en el camino viejo de Sineu don Miguel Serra y de jueces volantes en automóvil el industrial don Pedro Darder y el señor Ferrer y Oliver.

De los veinticuatro corredores inscritos tomaron la salida diez y seis, emprendiendo un tren duro por la carretera de Manacor.

La llegada de los corredores a la meta fué entusiasta, siendo presenciada, al igual que por los suburbios comprendidos en el circuito, por numeroso público.

Los corredores, los dos primeros en pelotón, pisaron la meta en el siguiente orden, ganando por tanto los premios en metálico concedidos:

1.º Miguel Canals, de Santa María.

2.º Juan Juan, de la Indioteria.

3.º Miguel Nadal, de Valldemosa.

4.º Andrés Ribas, de Santa Catalina.

5.º Pablo Salvá, del Pla de Na Tesa.

6.º Pedro J. Jaume, de S'Aranjassa.

Los industriales señores Darder y Bibioni regalaron algunos accesorios para bicicleta, obteniéndolos correlativamente algunos de los llegados después de los seis primeros premios ofrecidos por el «Veloz».

Estos fueron: Juan Romaguera, del Secar del Real.

José Salom, del Pla de Na Tesa.

Francisco Bonet, de Esporlas.

Antonio Rosselló, de Son Sardina.

Sebastián Campins, del Pont d'Inca.

Juan Roca, del Pla de Na Tesa.

El vencedor empleó en el recorrido del circuito 28 minutos y 27 segundos.

El último en llegar a la meta fué Esteban Cantallops, y según dijo fué a causa de averías y caídas sufridas durante el trayecto.

Todos los corredores se portaron como buenos y en la mayoría de ellos pudimos observar condiciones nada despreciables.

Con que así, tal vez en plazo no lejano, a fuerza de buena voluntad por parte de unos y constancia por parte de los otros, lleguemos a aquellos años de esplendor y de gloria para el ciclismo balear.

### DE INCA

## El «F. C. Inquense», bate netamente al «C. M. Alaró», por 2 a 1

De interesante puede calificarse el encuentro que tuvo lugar el domingo pasado en el campo del Inquense entre los equipos citados, por la emoción y rapidez con que se desarrolló el juego y la calidad del mismo.

Los equipos estaban constituidos en la siguiente forma:

## CRÓNICA GENERAL

### Foot-ball

#### El Campeonato de España—R. S. de San Sebastián semifinalista

Un telegrama recibido de San Sebastián nos da cuenta del resultado de desempate entre la Real Sociedad de aquella población y el Sporting Vigo.

Ganaron los donostiaras por 4 goals a 1 de los gallegos.

Queda pues semifinalista la Real Sociedad que deberá eliminarse con el Atlético de Bilbao.

#### Madrid.—Varios resultados

El viernes y el sábado el F. C. Valencia contendió con el Racing y el Atlético, ganando ambos partidos por 4 a 1 y 3 a 0 respectivamente.

—El «Acero» y el «Unión Sporting» para el campeonato de España 2.ª categoría empataron a 2 goals.

#### Barcelona.—Avenç, 0 Barcelona, 0

Un partido con el título de campeonato, pero con el carácter de amistoso—por ser pedidos ya los puntos al Barcelona—fué el jugado por los clubs arriba mencionados.

El Barcelona presentó su primer equipo incompleto.

Sus componentes fueron: Pascual, Conrado, Coma, Vinyals II, Llobet, Bosch, Vinyals I, Martínez, Argemí, Aparici y Ferrando.

El Avenç presentó a Albar, Barrera, Sellares, Poveda, Comas, Alcover, Tarragó, Solé, Soler, Longás y Vives.

A pesar de no presentarse tampoco completo hicieron una exhibición muy buena principalmente en la primera parte, que casi superaron a sus adversarios.

### Boxeo

#### Otro adversario para Dempsey

Los adversarios posibles de Dempsey, para el Campeonato mundial de todas las categorías, son «sobre el papel», numerosos, pero en el momento de traducir los combates en realidad las dificultades son aun más numerosas. Así por ahora, Gibbons, Firpo y Harw Wills, a pesar de sus bellas performances no han encontrado todavía el promotor que se atreva a oponerles al campeón mundial con la seguridad de salir con bien de una organización que las exigencias de Dempsey hacen muy difícil.

Ahora la Prensa norteamericana nos habla de un campeón canadiense, Jack Renault, que parece ser un nuevo fenómeno y al que se hará luchar contra Gibbons. Una serie de aficionados canadienses están dispuestos a «echar» el dinero para que el encuentro entre su campeón y Dempsey fuera posible.

#### ¿Se celebrará el match Crique-Kilbane?

Crique está entrenándose desde hace varios días para encontrarse con Kilbane para el Campeonato mundial de la categoría. Pero el combate no lleva aún trazas de realizarse, ya que la Federación de Boxe del Estado de Nueva York continúa prohibiendo a Kilbane boxear como campeón.

C. M. Alaró: Guasp-Palou, Amengual-Sastre, Fullana, Roselló-Guardiola, Juan, Gelabert, Homar P. y Homar J.

F. C. Inquense: Bonet-Campins, Gomila-Grau, Lorenzo, Estrañy Mg. Pisón, Castañer, Noguera, Amengual, Saurat.

El juego se llevó a tren rápido sucediéndose las jugadas con una continuidad pasmosa, y a medida que transcurría el partido se acentuaba el ataque de la delantera azul-grana.

Poco antes de terminar la primera parte, Saurat se apoderó del esférico y salvando obstáculos avanza hasta la portería, aplaudiéndose a Guasp al detener una rana imparable de aquél. Mas Noguera colocado oportunamente le arrebató el balón de sus pies colándolo en la red.

En una *melee* los alaroneses consiguieron el tanto del honor.

El mejor de los veintidós jugadores fué el guardameta alaronesense que con su actuación insuperable libró a su equipo de una verdadera «debacle», siendo aplaudido frenéticamente por el numeroso público que presenció el partido.

En la misma tarde y antes del partido reseñado contendieron el 2.º del F. C. Inquense contra el 2.º del Iberic F. C. de Bilsalem, ganando los locales por uno a cero.

Lo más sobresaliente del encuentro fué el comportamiento que tuvo el público con los jugadores del Iberic.

peón, pues este título, según dicha Comisión, corresponde a Dundee.

El match Crique-Kilbane estaba señalado para el 17 del corriente y hará falta por lo tanto que muy pronto se decida, si puede o no, en definitiva celebrarse. Por lo pronto, el organizador, ha depositado en un banco 5.000 dólares que correspondían a Crique, como indemnización si el match no llegaba a celebrarse. Parece que se está gestionando de persistir la prohibición indicada que Crique luche con Dundee.

Sólo obstáculos se están poniendo al campeón de Europa, el francés Chiqui.

### Aeronáutica

#### Amundsen al Polo Norte

El célebre explorador danés, Amundsen preparase a partir de Wainwright en vuelo para Spitzberg. Wainwright se halla sobre la costa norte de Alaska, y Amundsen en su vuelo ha de pasar sobre el Polo Norte.

#### La aviación y la cosecha de algodón

La estadística de la cosecha del algodón será hecha este año en América gracias a la fotografía aérea.

#### Vuelo un avión 5 HP.

El piloto militar inglés Maurice Wright ha efectuado un vuelo de 7 minutos a bordo de una «avionette» de 5 HP., propiedad del ministerio inglés de la Aeronáutica.

### Lawn-tennis

#### Concurso clasificación

Ayer tarde tuvieron lugar interesantes encuentros con los siguientes resultados: Amorós-Quint Zaforteza, 6/1. vence Amorós.

Moner Roca, 6/4 6/3, vence Moner.

Calvet-Quint Zaforteza, 6/3 6/4, vence Quint Zaforteza.

#### Orden de juego para hoy 18

Amorós A Gual a las 3 tarde.

Calvet Moner a las 4 id.

Quint Zaforteza Roca a las 5 id.

A. Gual Barbarin a las 6 id.

## HOTEL RITZ

### BARCELONA

#### Precios de pensión completa:

en el Hotel y Anexo:

25, 27'50, 30, 32'50, 35, 37'50, 40

pesetas diarias.

Pídanse las habitaciones por su tarifa.

TEL.: RITZOTEL - BARCELONA

## Hormas y Tacones

### para calzado

ESCALERAS de mano

CARRETILLAS para transporte

POLEAS de madera

NEVERAS

DEPÓSITO

Sucesores de Ros, Riera y C., S. en C.

Plaza de la Cuartera, 12 y 13. Teléfono, 34

## FOOT-BALL

Pelotas Inglesas, Gomas, Rodilleras, Tobilleras, Defensas, Bombas y demás Artículos, a precios de Fábrica, los vende la

## CASA CODINA

CALLE UNIÓN, 8 — PALMA (entre Mercado y Borne)

Los más importantes «teams» de Mallorca gastan las renombradas pelotas de foot-ball

## SAME

que vende la Fábrica MEDINA y C.ª S. L.

VENTA AL DETALL: Colón, 31 y 33

# AMILCAR

Próximamente llegará a Palma un cochecito de esta acreditada marca para realizar toda clase de pruebas.

**VICTORIAS** que ha obtenido desde 1922, que se inauguró la fabricación de la misma:

- Campeón de Francia de Velocidad 1922.
- Record mundial 24 horas en carretera (Kilómetros 1450)
- Ganador del Bol d'Or de Francia.
- Ganador Paris Niza 1923.
- ULTIMO triunfo, Carrera en cuesta de Camp (Francia)

TODOS LOS RECORDS BATIDOS

Todos los triunfos han sido obtenidos con coches de serie, o sea exactamente iguales a los que se se entregan al público.

- Torpedo Turismo (2 plazas) Ptas. 6.400
- Torpedo Sport (100 kilómetros hora) Ptas. 7.400

Sub-Agente exclusivo para Baleares **José Maria Guimet** :-: Representado por **Gabriel Oliver** San Miguel, 218 Palma de Mallorca

## REMEDIO MILAGROSO



NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy ha obtenido tantas curas en España ni en el Extranjero como el

EL OJO DE LA VERDAD

MARAVILLOSO

## DEPURATIVO RUBIO

Herpes, eczemas, rojeces, picores, humores fríos, escrófula, forúnculos, manchas de la piel, orzuelos, mal de ojos, granos de todas clases, erupciones, llagas, varices (llagas en las piernas), fistulas, hemorroides, arterioesclerosis, vicios de la sangre, dolores reumáticos y nerviosos, gota, sífilis, etc., etc.

Purifica y regenera la sangre  
Un solo frasco basta para convencerse

POMADA RUBIO. - Auxiliar poderoso y necesario

De venta en Palma: Farmacias VALENZUELA, TERRASA, REY, MIRÓ, AGUILÓ de SON SERVERA, Vda. de I. FORTEZA, etc., etc.

AGENTES EXCLUSIVOS

Sres. PEREZ MARTIN y C. :-: MADRID-BARCELONA

## TOS BRONQUITIS-GRIPPE-ASMA

absoluta curación con

### Resyl

preparado en  
Jarabe - Comprimidos  
Pastillas - Inyectables

## Ortopedia e Higiene

Jeringas en forma de pera. Peras todo goma punta cónica para oídos y uretra. Peras politzer. Duchas nasales de Wever. Jeringas lavativas Clisoirs sistema Higginson. Enemas. INGRAM. Peras punta gruesa para insuflaciones nasales. Peras de Canula cambiabile. Bolas fuertes moldeadas para Saca-leches y Ventosas. Ventosas todo goma. Pezoneras. Jeringas Dentales. Peras Lanza-polvos garganta. Pesarios Gariel, Hoogge, Plancher, Mariposas, Dumontpelier, Ebonita, Goma y demás clases y sistemas. Dilatadores Charpentier de Ribes y otros.

**CASA CODINA**  
Calle UNIÓN, 8 - PALMA (Entre el Mercado y Borne)  
(FÁBRICA DE GOMA)

### Calados

En máquina, se hacen a blusas, vestidos, y ropa blanca.  
Se plisan faldas.  
Cordón de resalce a máquina, para incrustar puntillas y aplicaciones desde 20 céntimos metro.  
Calle PALACIO, 40 (Pórticos).

### Joven instruido

se ofrece para despacho o casa de Comercio.  
Informes: Calle Caro, 67.

### Automóvil Ford

En buen estado y a toda prueba, se vende en 1.700 pesetas.  
Informes: Olmos, 64 - Palma.

## Lo más Antiguo y lo más Moderno

¿Quién armoniza estos conceptos? **BAZAR BALEAR** ¿Cómo y de qué manera?

Siendo **El Bazar de Calzado más Antiguo de Mallorca**, y elaborando continuamente **Los Modelos más Modernos** que se conocen, a precios tirados.

Grandes existencias en **Alta Calidad y Bajo Precio**. Somos concesionarios exclusivos de los elegantes y sólidos Calzados **TULIN**, indispensables a la gente «chic» para **playa, campo y sports**.

**“BAZAR BALEAR” de GABRIEL JUAN**  
Sindicato, 57 - Palma de Mallorca



La civilización llega ya hasta a los perros; ahora ya no ríen por carne; se disputan los productos Peca Cura.

Jabón, 1<sup>o</sup>50. Crema, 2<sup>o</sup>50. Polvos, 2<sup>o</sup>50. Agua cutánea, 5<sup>o</sup>50. Agua de Colonia, 3<sup>o</sup>50. 6, 10 y 16 pesetas, según frasco. Lociones para el pelo, 4<sup>o</sup>50, 6<sup>o</sup>50 y 20 pesetas, según frasco.

ULTIMAS CREACIONES

Productos serie IDEAL  
ACACIA - Mimosa - GINESTA - Rosa de Jericó - ADMIRABLE - Mutinal - CHIPRE - Rocío Flor - ROSA - Vértigo - CLAVEL - Maguet - VIOLETA - Jazmín.  
Jabón, 3. - Polvos, 4. - Loción, 4<sup>o</sup>50, 6<sup>o</sup>00 y 20 pesetas, según frasco. - Esencia para el pañuelo, 18 pesetas frasco con estuche - Cortés Hermanos, SARRIÁ (Barcelona)

## INTERESA a todos

Con poco capital y el concurso de nuestros conocimientos técnicos, cimentados de experimentada práctica, puede uno desarrollar en su propia casa y en toda población una

## PEQUEÑA INDUSTRIA

fácil y lucrativa.  
Escribir acompañado sello para la contestación: Apartado Correos 57 - PALMA

## En el Terreno

Se alquila casa con muebles.  
Informes: Agencia de Anuncios Sintax, 16.

## : ESTOMAGO : ENFERMOS

Desahuciados de los médicos, sometidos sin resultado a innumerables tratamientos, no dejéis de probar, aun solo, per vía de ensayo, los **POLVOS DEL DR. JULIUS MERC**. Os curareis radicalmente. Recetánlo eminencias médicas. *¡Millares de curaciones!* Sels pesetas frasco. Madrid, Gayoso; Barcelona, Segalá, Viuda Alsina; Zaragoza, Jordán; Valencia, Cuesta; Murcia, Selguer; Mallorca, Centro Farmacéutico. Principales Farmacias y Centros de Específicos. Para convencerse éxito remite muestra gratis. Pousarxer Apartado 481, Barcelona. Frasco certificado, siete pesetas.

DE VENTA EN MALLORCA. M. Colom, Centro Farmacéutico

### FINCA

Se vende una nueva en el ensanche compuesta de bajos, 3 pisos, almacén y estenoso solar, produce buen interés.  
Razón: calle Obispo, 6.

### Dependiente

Lo desea casa de comercio por despacho de tienda que sepa bien su obligación y buenas referencias.  
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

### Se vende

Una casa planta baja y piso situada en la calle de Aragón (Carretera de Inca).  
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

### Se alquila

Tienda y almacén muy espacioso y en punto céntrico.  
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

### Extravío

El domingo pasado se extravió una sortija de oro. Se gratificará al que la entregue a la Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

### Se alquila

una habitación dormitorio para caballero, y otra para despacho; ventiladas y espaciosas.  
Razón: Calle del Socorro, 142 - 2<sup>o</sup>

### Señorita

Mecanógrafa, sin inconveniente en despachar, desea colocación en despacho, oficina o tienda.  
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

### Nodriza

de Sineu, joven, leche de pocos días desea criatura para lactar en su casa o en la de los padres.  
Informes: Cererols, 6 - 2<sup>o</sup> Palma.

### 25 Pesetas

al que me proporcione piso hasta 60 pesetas de alquiler que tenga agua y esté dentro la población.  
Informes: Agencia de Anuncios, Sintax, 16.

# ULTIMAS NOTICIAS

## De Madrid

### Política

**El duque de Almodovar del Valle**

Madrid 17 a las 22.—El ministro de Gobernación estuvo toda la tarde en su despacho oficial conferenciando con varios gobernadores.

A las seis de la tarde fué a entrevistarse con el Marqués de Alhucemas.

Trataron de algunos asuntos relacionados con las próximas elecciones.

### Conferencia.—Reserva

Madrid 17 a las 20.—El ministro de la Gobernación ha celebrado esta mañana una detenida conferencia con el presidente del Consejo de Estado, conde de Sagasta.

Sobre lo tratado se guarda absoluta reserva.

### Sin noticias en Gobernación

Madrid 17 a las 20.—Al recibimos este mediodía a los periodistas el Ministro de la Gobernación nos ha manifestado que carecía de noticias de interés que comunicarnos.

Todos los telegramas oficiales de provincias que se hablan recibido en el Ministerio acusan tranquilidad.

### Martínez Anido en Madrid

Madrid 17 a las 22.—Esta mañana a las siete ha llegado a Madrid, procedente de Sevilla, el ex-gobernador civil de Barcelona, general Martínez Anido.

A primera hora estuvo en el Ministerio de la Guerra, cumplimentando al señor Alcalá Zamora.

Es probable que hoy mismo salga para Cartagena con objeto de posesionarse del cargo de gobernador militar de aquella plaza.

### Un reformista ingresa en el partido de Romanones

Madrid 17 a las 22.—El ex-diputado provincial de Madrid señor Heredia, que era amigo político del señor Melquíades Álvarez se ha separado del reformismo. En lo sucesivo figurará en el partido que acaudilla el Conde de Romanones.

### El Consejo de esta tarde

Asuntos que serán tratados

Madrid 17 a las 22.—En el Consejo de Ministros que se celebrará mañana en la Presidencia se discutirá un asunto interesante como es el relativo a lo ocurrido en el campamento de Tafersit con las fuerzas que manda Dris-Er-Riffi.

El señor Alba dará cuenta a sus compañeros de Gobierno del aludido suceso y el Consejo tomará acuerdos.

También se ocuparán los ministros de la subvención que se solicita para obras en el puerto de Valencia.

### Responsabilidades militares

#### La causa contra el ex capitán Iglesias

Madrid 17, a las 22.—En el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha celebrado hoy la vista de la causa instruida contra el ex capitán del Ejército don Antonio Iglesias por el delito de estafa.

El fiscal ha pedido un año de prisión mayor y la Sala ha fallado de acuerdo con dicha petición.

#### El procesamiento del general Navarro

Madrid 17, a las 22.—A las once de esta mañana, ha entrado en la Relatoría del Consejo Supremo de Guerra y Marina el informe del fiscal en que se deniega la revisión del auto de procesamiento del general Navarro.

### Consejos de Guerra

#### Setencias que se hacen públicas

Melilla 17.—Después de aprobada por el comandante general se dió a conocer la sentencia recaída en el Consejo de guerra que se celebró ayer contra el comandante don José García, que fué condenado a cuatro años de prisión y suspensión de empleo.

También se han dado a conocer las siguientes sentencias: al comisario primero don Víctor Ramón García, por supuesto delito de fraude, a 10 años de prisión, suspensión de empleo y seis mil pesetas

de multa, y al teniente de Intendencia don Pedro Lopera a 7 años de prisión por abandono de las posiciones de Segangan y de San Juan de Minas.

#### Contra un capitán de Regulares

Melilla 17.—Hoy se ha celebrado otro Consejo de Guerra contra el capitán de Regulares de Melilla, señor Martínez Lacana.

Presidió el acto el general Aldave.

#### Cumpliendo condena

Melilla 17.—Han comenzado a ampliar sus condenas los coroneles Arzadim y Seoane.

#### Comandante de Ingenieros condenado

Melilla 17.—En el Consejo de Guerra celebrado para juzgar al comandante de Ingenieros señor Arzugaray por su conducta en los sucesos de 1921, ha sido condenado a la pena de 18 años de prisión.

### Cotizaciones

#### de Bolsa

Madrid 17 a las 24'00

Interior contado . . . . .	71'10
Id. fin de mes. . . . .	00'00
Amortizable 5 p. . . . .	96'15
Amortizable 4 p. . . . .	90'00
Acciones Banco de España. . . . .	581'00
Compañía Arrendataria Tabacos. . . . .	249'00
Exterior. . . . .	86'45
Español crédito . . . . .	00'00
Francos. . . . .	43'25
Libras. . . . .	30'31
Río de la plata . . . . .	236'00
Cédulas Hipotecarias . . . . .	89'50
Interior nuevo . . . . .	71'10
Bonos del Tesoro . . . . .	102'90

Barcelona 17 a las 24'00

Interior. . . . .	71'40
Exterior. . . . .	87'40
Amortizable . . . . .	96'60
Nortes. . . . .	63'75
Alicantes. . . . .	59'15
Andaluces. . . . .	00'00
Río de la plata . . . . .	00'00
Francos. . . . .	43'15
Libras. . . . .	30'34

### Noticias

#### generales

#### La representación de España en la Liga de Naciones

Madrid 17 a las 20.—Anoche marchó a Ginebra el jefe de la sección de Aviación general Echagüe, acompañado de otros militares, llevando la representación de España en la Liga de Naciones.

#### Un vaquero corneado por un toro muere a consecuencia de las heridas recibidas

Madrid 17 a las 20.—En la granja Agrícola de la Moncloa, el vaquero Robustiano Frutos, de 67 años, que conducía toros al abrevadero, y al tratar de dominar a

uno de los bichos que le embistió, fué cogido y corneado horriblemente.

Han sido tan graves las heridas recibidas por el referido vaquero, que ha fallecido a poco de ingresar en la casa a donde fué trasladado.

#### La «Gaceta»

Madrid 17 a las 20.—La «Gaceta» publica hoy las siguientes disposiciones:

Real orden del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes declarando subsistente durante el presente ejercicio económico la cantidad de 5.000 pesetas destinadas a sufragar los gastos que ocasionen las conferencias que se celebrarán en el Museo del Prado.

Real orden de Fomento ampliando hasta el 23 de los corrientes el plazo para la presentación de proposiciones para el concurso de exportación de lentejas.

Real orden de Fomento disponiendo que los Gobernadores civiles de las provincias inundadas por la langosta cuiden de que por los Consejos provinciales y por las Secciones Agronómicas se dé cumplimiento a la ley de plagas del campo.

Real orden de Gobernación disponiendo que siempre que aterrice algún aeroplano civil fuera del aeródromo correspondiente, por los agentes de la autoridad gubernativa se examine la documentación oficial de que deben ir provistos los aviadores así como también al personal, impidiendo la nueva partida del aparato si dicha documentación no está en regla o si carecen de ella.

#### Nuevo Consejo del Supremo de Guerra

Madrid 17 a las 22.—El nuevo Consejo de Guerra y Marina general Bellod ha hecho hoy su presentación al presidente de dicho Consejo, general Aguilera.

El general Bellod, jurará el cargo mañana.

#### Lerroux, abogado de Madrid

Madrid 17 a las 22.—El exdiputado don Alejandro Lerroux se ha dado ya de alta como abogado del Colegio de Madrid.

Dentro de poco tiempo intervendrá en varios asuntos de carácter civil que le han sido encomendados.

#### Ossorio y Gallardo renuncia la presidencia del Ateneo

Madrid 17 a las 22.—El exministro maurista, actual jefe del partido social popular, don Angel Ossorio y Gallardo, ha renunciado la presidencia del Ateneo, fundándose en que la elección no se realizó por unanimidad.

#### Los moros notables en Madrid

##### Dris-Er-Riffi visita a Alba

Madrid 17 a las 22.—El moro Dris-Er-Riffi ha visitado esta mañana al ministro de Estado señor Alba, con objeto de hacerle entrega del documento relativo a lo ocurrido en Melilla.

La entrega de dicho documento ha motivado el viaje de Dris-Er-Riffi en Madrid.

##### Dris-Er-Riffi en los cabarets

Madrid 17 a las 22.—El moro Dris-Er-Riffi estuvo anoche visitando los cabarets madrileños.

## De Barcelona

#### El Alcalde a Madrid

Barcelona, 17 a las 24.—El Alcalde saldrá para Madrid para asistir a la boda de una sobrina suya.

Ha entregado la vara al teniente de Alcalde señor Maynés.

#### Las próximas elecciones

##### La candidatura regionalista

Barcelona 17 a las 24.—La candidatura regionalista por las próximas elecciones la forman los señores Cambó, Rahola y Morera.

El acto de presentación de los candidatos se efectuará mañana.

##### La candidatura comunista

Barcelona 17 a las 24.—Los comunistas presentarán la siguiente candidatura: Juan Acher (a) «El Poeta», condenado a muerte y Manuel Villalonga, condenado a cadena perpétua.

### Las luchas

#### sociales

##### La denuncia contra «Solidaridad Obrera»

Barcelona, 17 a las 24.—Angel Pestaña

ha declarado ante el Juzgado que instruye sumario contra el periódico «Solidaridad Obrera» por un artículo titulado *Actualidades trágicas*, que el autor del mismo es don Antonio Amador, presentando las cuartillas originales firmadas por dicho señor.

Antonio Amador comparecerá mañana ante el Juzgado para reconocer el escrito.

Es esperada con interés la resolución que se dictará en este asunto.

##### Autos incendiados

Barcelona, 17 a las 24.—Anoche llegaron a Tarragona tres en que viajaban don Alejandro Lerroux y varios amigos suyos.

Dos de los coches, depositados en la Posada del Jardín, se incendiaron quedando uno completamente destruido, y otro con grandes desperfectos.

##### Del atentado del «Café Alhambra»

Barcelona, 17 a las 24.—Juan Pozas, Leandro Carro y Gonzalo Sans, obreros heridos en el último atentado del «Café Alhambra» de Manresa, mejoran.

Ha salido del hospital el camarero Domingo Altamira.

**RAFAEL FELIU BLANES**

**ALMACENES MATONS**

**PALMA DE MALLORCA**

SAN BARTOLOME, 24 al 28

JAIME II, 39 al 47

Inmensas y espléndidas novedades de primavera y verano para Señoras y Caballeros. Antes de efectuar sus compras, visiten esta casa.

### El Doctor D. Juan Alcina Melis

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES  
 Permanecerá en Palma los días 21 y 22 de Abril  
 Consulta de 8 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde en el **Consul-torio del Dr. Comas** (Rambla, 29-Pral).

## Camisería Parisien

COLÓN, 27 y 29 y JAIME II, 86 y 88

Pañería, Sastrería, Camisería, Lencería, Géneros punto  
 Driles, Holandas y entrefinos País

Corte traje Caballero Holanda . . . . .	10'00 Ptas.
Corte Camisa percal color sólido . . . . .	5'50 >
Camisetas Caballero . . . . .	1'50 >
Juego cuello y puños seda. . . . .	3'00 >
Piezas Madapolam desde . . . . .	14'00 >
Sábanas una Pieza desde . . . . .	3'00 >

Con motivo del atentado se ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra Juan Figueras Rusiñol, Juan García Oliver, Francisco Roge y Juan Ribera Santasusana.

#### Mitín en Manresa

Barcelona, 17 a las 24.—El pasado domingo se celebró en Manresa un mitín sindicalista.

Hablaron entre otros Alfonso Artal, Rabino Pi y Angel Pestaña.

En la estación fueron recibidos los oradores por muchos obreros.

En el mitín, que se celebró en el Teatro Nuevo, abogaron por la unión de los sindicatos obreros.

#### Individuos procesados

Barcelona, 17 a las 24.—Por el tiroteo en las calles de la Cadena y San Pablo han sido procesados Antonio Merenciano, Miguel López Montoliu, y el herido Ramón Salvador, al que se acusa de disparar contra la fuerza pública.

#### Reunión en el Ateneo

Barcelona, 17 a las 24.—En el Ateneo Enciclopédico Popular se ha celebrado, a las diez de la noche, una reunión de entidades para tratar de dar impulso a una acción ciudadana que acabe con el terrorismo.

#### El jefe de policía llamado por el ministro

Barcelona, 17 a las 24.—Llamado por el ministro de Gobernación ha ido a Madrid el jefe superior de Policía para cambiar impresiones sobre la memoria remitida a Madrid proponiendo la adopción de varias medidas para combatir el terrorismo.

#### Datos biográficos de un sindicalista detenido

Barcelona, 17 a las 24.—José Gardenas Sabater, detenido ayer en la Riera de San Pablo por haber sido reconocido por la guardia civil como uno de sus agresores ha sido puesto a disposición de la autoridad militar.

Según la Jefatura de policía fué detenido el 12 de Enero de 1920 en Igualada por dedicarse a la propaganda revolucionaria.

El 2 de Noviembre del mismo año fué detenido por los mozos de Escuadra en Monistrol por cotizar entre los obreros amenazándoles de muerte.

El 31 de Mayo de 1922 fué detenido por haber facilitado una navaja a un preso para fugarse.

También fué detenido en 6 de Junio pasado por creerse complicado en el ase-

sinato de un patrono, y por último fué detenido a raíz del atentado frustrado contra Martínez Anido.

Es un sujeto peligrosísimo. Pertenecía a los grupos de acción del sindicato único.

### Asuntos de Baleares

#### Un acuerdo de la Junta del Fomento del Trabajo Nacional

Barcelona 17 a las 24.—En la sesión de la Junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional se dió detallada cuenta de la actuación llevada a cabo por la comisión de Fomento en la asamblea de contribuyentes celebrada en Santander.

La Junta acordó el cumplimiento de uno de los acuerdos de aquella asamblea: convocar brevemente a todas las sociedades económicas de Cataluña y Baleares para darles cuenta de las gestiones de la comisión en el seno de la asamblea de Santander y proceder al nombramiento de la comisión que actuará con carácter permanente para asesorar al rector en asuntos que interesan a su representación.

#### Título de Licenciado en Medicina

Barcelona 17 a las 24.—En la Universidad se ha recibido un título de Licenciado en Medicina a favor de don Jaime Salom Calafat.

### Los Soviets y la Religión

#### El cadáver de Bukiewicz

Varsovia 17.—El cadáver de monseñor Butkiewicz, arzobispo de Petrogrado muerto por los Soviets ha sido enterrado en un cementerio próximo a Petrogrado y en fosa común.

#### Socorros confiscados

Varsovia 17.—Se ha salido que la mitad de los viveres enviados a los sacerdotes encarcelados han sido confiscados por la administración de la cárcel.

#### Los sacerdotes católicos

Varsovia 17.—De cada die es mas crítica la situación de los sacerdotes católicos encarcelados, entre los cuales figura monseñor Cieplak, que se encuentra en la cárcel de Butyjk.